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Ministério insere o Norte de Minas em 
‘Estado de emergência ambiental’

Vereadores apreciam 
plantão de saúde nas 
UBS da cidade

MEIO AMBIENTE 7

CIDADE 5 CIDADE 11

Montes Claros, terça-feira, 22 de março de 2022 

 Ano XXIII | Nº 6696

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Secretária Municipal de Planejamento 
de Gestão de Montes Claros determinou o 
retorno do atendimento presencial na Co-
ordenadoria de Segurança do Trabalho e 
Assistência à Saúde, conforme ato assinado 
pela secretária Celeste Leite Froes, conside-
rando a edição do Decreto Municipal 4.046, 
que regula a flexibilização do funcionamen-
to das atividades econômicas, assistenciais, 
culturais, religiosas e dos serviços públicos 
no Município. A medida foi adotada em vir-
tude da melhora nos índices epidemiológi-
cos da Covid-19 no município, bem como a 
redução dos casos que exigem internações 
hospitalares.

No sábado, Pirapora realizou o Dia D da 
Vacinação Infantil, onde estimulou os pais e 
levar seu filho até a UAP Central, em ação 
acontece que ocorreu até às 14 horas. O 
evento teve a Carreta da Alegria, que fez um 
itinerário por vários bairros. Durante o per-
curso houve pontos nos quais a criança po-
derá embarcar para ir vacinar acompanhada 
de um responsável. E não se preocupe, pois 
o trajeto é de ida e volta. 

O dia 20 de março é comemorado o Dia Mundial do Jovem Adventista, o Global Youth Day. Os jovens adventistas fazem o 
bem durante todo o ano, mas neste dia, eles se unem mundialmente em ações pelo próximo, celebrando e conhecendo outros 
jovens que também se envolvem com ações sociais de outros estados e países, através das redes sociais do projeto e hashtags. 

Norte de Minas tem 
baixa cobertura de
vacinação contra a 
meningite
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Montes Claros retorna 
atendimento presencial 
de perícia médica

Adventistas de Montes Claros levam 
café da manhã para pessoas em 
situação de rua

DIVULGAÇÃO

Pirapora realiza 
‘Carreta da Alegria’ e 
anuncia novo decreto 
Covid-19

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

SAÚDE 6

O Ministério do Meio Ambientou declarou o Norte 
de Minas em “Estado de emergência ambiental”, entre 
os meses de abril a novembro desse ano, conforme a 
Portaria 78. A medida entra em vigor a partir de 28 de 
março. 

DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, promoverá hoje, o Seminário Mun-
dial da Água, em evento no auditório da Sociedade Rural 
de Montes Claros, no Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, pela manhã e à tarde, em parceria com o Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio Verde Grande e a Agência Peixe 
Vivo.

Montes Claros realiza 
seminário em comemoração 
ao Dia da Água

DIVULGAÇAO

O Plenário do Senado pode votar 
amanhã (23), a partir das 16h, o Projeto 
de Lei (PL) 1.518/2021, que cria a Po-
lítica Nacional Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura. Aprovado pela Câmara dos 
Deputados em fevereiro, o texto pre-
vê repasses anuais de R$ 3 bilhões da 
União a estados, Distrito Federal e mu-
nicípios. 

Senado pode votar ‘Lei Aldir Blanc 2’, que 
estende apoio à cultura por 5 anos

SAÚDE 6

MEIO AMBIENTE 7
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O Brasil alcançou, em 2021, 
uma marca histórica com a aber-
tura de quase 4 milhões de novos 
microempreendedores individuais 
(MEI) e micro e pequenas empre-
sas. Esse dado do Ministério da 
Economia confirma a tendência 
já detectada no relatório Global 
Entrepreneurship Monitor (GEM) 
2020, realizado pelo Sebrae e o 
Instituto Brasileiro de Qualidade 
e Produtividade (IBPQ), que indi-
cava que cerca de 50 milhões de 
brasileiros que ainda não empre-
endiam tinham planos de abrir um 
negócio nos próximos três anos. 
Outros estudos do Sebrae indicam 
que 2/3 desses potenciais empresá-
rios são motivados pelo sonho de 
serem donos do próprio negócio e 
o restante vê na atividade empre-
endedora a oportunidade de gerar 

uma fonte de renda.
Seja qual for a motivação, en-

tretanto, há algo que une esses 
dois perfis de empreendedores: a 
necessidade de buscar a qualifica-
ção para aumentar as chances de 
sucesso da empresa. A verdade é 
que muitas pessoas que criam um 
negócio não têm conhecimentos 
de administração, controle finan-
ceiro, gestão de pessoas ou marke-
ting, por exemplo, e acabam sendo 
movidas unicamente pela paixão 
ou pela experiência em alguma 
atividade. Ser competente ou ter 
conhecimento na realização de um 
determinado serviço ou produto é 
uma condição extremamente im-
portante para um bom resultado, 
mas não a única.

Um levantamento feito pelo Se-
brae mostrou que a taxa de morta-

lidade de empresas, em até cinco 
anos após a abertura, chega a 29% 
entre os MEI; 21,6% entre as mi-
croempresas e 17% entre as peque-
nas empresas. Por trás desses núme-
ros está, muitas vezes, a dificuldade 
do empresário em contornar os obs-
táculos inerentes à própria ativida-
de, algo que poderia ser minimizado 
com uma capacitação permanente.

Não existem fórmulas mágicas 
para alcançar o sucesso no empre-
endedorismo. Cada negócio é único 
e o próprio empreendedor terá de 
encontrar o seu caminho. Mas, nessa 
jornada, a busca por conhecimento 
é fundamental. O primeiro passo 
é compreender em que aspectos 
o empresário precisa se capacitar, 
quais são suas principais fragilida-
des. O segundo passo é identificar 
as alternativas que ele tem para essa 

qualificação. Se a necessidade é me-
lhorar o networking, construir uma 
rede de relacionamento, o ideal é 
buscar uma capacitação presencial. 
Se o empreendedor quer algo rápi-
do, assistir a um vídeo pode ser uma 
alternativa. Aqui valem opções como 
cursos pelo WhatsApp ou até por um 
assistente de voz. O terceiro passo é 
mergulhar e entender a qualificação 
como um investimento para o negó-
cio.

O Sebrae oferece uma enorme 
diversidade de capacitações gratui-
tas que podem ser feitas de modo 
on-line e até mesmo pelo celular, 
usando o Whatsapp ou Alexa. A qua-
lificação é um caminho sem volta 
para quem quer empreender e os 
recursos para essa jornada podem 
estar na palma da mão, 24 horas 
por dia.

O ministro Carlos Mário Velloso Filho renunciou ao cargo de juiz 
substituto do Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Ele alegou motivos 
de saúde para deixar o cargo ao presidente da corte, ministro Edson 
Fachin. Carlos Mário Velloso Filho foi indicado pelo presidente Jair 
Bolsonaro para a função, com mandato até agosto de 2023. No TSE, 
ele seria um dos responsáveis por analisar a propaganda eleitoral 
durante a campanha eleitoral de 2022. Com a saída, Edson Fachin 
designou a ministra Cármen Lucia para assumir essa função. Segundo 
mensagem de Fachin aos colegas, a ministra já aceitou a nova missão.

AUMENTO DO FRETE E DA TENSÃO

Foi anunciada a nova tabela de frete rodoviário de carga anunciado 
pela Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT). A alíquota 
aplicada gerou uma variação de 11% a 14%, conforme os parâmetros 
envolvidos, como tipo de carga, número de eixos do veículo, distân-
cia do deslocamento e as particularidades da operação, que também 
são consideradas no custo do frete. Os caminhoneiros estavam em 
negociação com o ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, para 
evitar uma greve nacional. Pelo jeito, a conversa volta à estaca zero. 

AGRICULTURA EM ALERTA

O tempo está curto para encontrar uma solução para a falta de 
fertilizantes a serem usados na próxima safra no Brasil, que foi im-
pactada com a guerra entre a Rússia e a Ucrânia. A ministra da Agri-
cultura, Tereza Cristina, tem buscado novos fornecedores, mas ainda 
não encontrou o que procura. A secretária de Agricultura de Minas, 
Ana Valentini acredita que haverá uma conscientização quanto a ne-
cessidade de abastecer o país com fertilizantes para a safra de verão. 
Caso contrário pode acontecer problemas no abastecimento e no pre-
ço dos produtos. É um momento de muita preocupação para todos 
nós produtores rurais de Minas Gerais, porque o Brasil importa 85% 
do fertilizante que consome e, não só o fertilizante está muito caro, 
como também não há oferta.  É um momento muito delicado para 
que nós possamos continuar produzindo. Tudo isso vai impactar no 
preço dos alimentos mais ainda, que já estão com os valores altos por 
toda questão do dólar. Esse é um momento muito delicado.  

ETANOL OU GASOLINA?

A alta no preço da gasolina também afeta o preço do etanol, que 
acumula uma lata de 17% desde o início da guerra entre Rússia e 
Ucrânia. O presidente da Siamig, Mário Campos acredita que mesmo 
com a alta no preço do combustível derivado da cana-de-açúcar, de-
verá ser mais vantajoso abastecer com ele do que com gasolina nos 
próximos meses. Na maioria dos postos, o etanol está custando o 
equivalente a 68% do preço da gasolina. A última alta foi pressiona-
da pelo preço do diesel, que segundo Mario Campos, é um insumo 
importante na produção porque a colheita é mecanizada. O preço da 
gasolina está acima de R$ 8 em alguns estados. 

GOVERNO DECIDE REDUZIR IPI EM 33%

A redução do imposto sobre produtos industrializados (IPI) será 
de 33%. A decisão foi tomada após uma reunião do ministro Pau-
lo Guedes com o secretário do Tesouro, Esteves Colnago, e outros 
integrantes da equipe econômica. A medida, que deve ser anuncia-
da nesta segunda-feira, diminui o imposto cobrado sobre produtos 
como carros, geladeiras e outros eletrodomésticos da chamada linha 
branca. Ministério da Economia pode apresentar nos próximos dias 
um pacote de crédito de 100 bilhões de reais para micro, pequenas 
e médias empresas, prometido pelo ministro Paulo Guedes a empre-
sários em fevereiro. A ideia é que microempreendedores individuais 
também tenham acesso aos recursos. A equipe econômica pretende 
retomar duas linhas criadas durante a pandemia de Covid-19: o Pro-
grama Nacional de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Pronampe) 
e o Programa Emergencial de Acesso ao Crédito (Peac). O pacote será 
voltado para microempreendedores individuais (MEI) e empresas 
com faturamento anual de até R$ 300 milhões.

DEMITIDO PRESIDENTE DA PETROBRAS

Roberto Castelo Branco foi demitido da Petrobras pela sua resis-
tência em reduzir e estagnar os aumentos dos combustíveis. O gene-
ral Joaquim Silva e Luna populismo, em épocas eleitorais, percebe 
que as diretrizes corretas de administração não podem ser quebradas, 
deixando caminho livre para as críticas dos eleitores, fica mais fácil de-
mitir o responsável pelo órgão originador da discórdia. Tanto é assim 
que Bolsonaro declarou que, por ele, a Petrobras pode ser privatiza-
da, o que significa que a providência mira menos o interesse nacional 
e muito mais o seu particular e eleitoral. A ideia do Palácio do Planalto 
é retirar o nome de Silva e Luna da lista de possíveis conselheiros, de 
modo que ele seria automaticamente destituído de seu posto na pre-
sidência da petroleira. Em seu lugar, o nome proposto seria o do atual 
presidente do Flamengo, Rodolfo Landim. Estou sentindo cheiro de 
judicialização na presidência da Petrobras para conter o voluntarismo 
do Presidente Bolsonaro.

Alma da Europa

"Burnout" e Assédio Moral (Parte 2)

MÁRCIO COIMBRA
PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO DA LIBERDADE ECONÔMICA. CIENTISTA 

POLÍTICO E MESTRE EM AÇÃO POLÍTICA PELA UNIVERSIDAD REY JUAN CARLOS

ESTEVAM VAZ DE LIMA
MÉDICO PSIQUIATRA E PSICANALISTA

Assim, hoje apresentarei questões 
relativas a burnout e assédio moral.

É frequente a ideia de associação 
entre os dois fenômenos, seja feita 
por profissionais ou leigos, que ima-
ginam e mesmo publicam sua supo-
sição de que uma pessoa que sofreu 
assédio moral acabe por desenvol-
ver “burnout” – entre aspas, pois é 
impossível realizar objetivamente o 
diagnóstico médico dessa inexistente 
“doença”.

“Burnout” não só não tem nada 
a ver com assédio moral, como são 
conceitos antagônicos e mutuamen-
te excludentes, pois o primeiro diz 
respeito a um problema individual 
e o segundo remete o assunto para 
questões organizacionais. Não há 

uma só linha nos principais teóricos 
do “burnout” que inclua o assédio 
moral como um fator causador dessa 
“síndrome”. No Brasil, entretanto, há 
autores que associam uma coisa com 
a outra e não é difícil entender por-
que façam isso, dado que cabe tudo e 
sempre um pouco mais nas “teorias” 
sobre burnout.

Um trio de médicos americanos 
parece ter se dado conta da incompa-
tibilidade entre os dois fenômenos e 
publicou um interessante artigo onde 
deixam isso claro. Intitulado “Porque 
burnout é o nome incorreto para o 
sofrimento do médico”, dizem, entre 
outras coisas: “O termo burnout su-
gere [...], em essência, que o proble-
ma reside no indivíduo que, de algu-

ma forma, está falhando. Os médicos 
consideram seu

trabalho desafiador, mas acredita-
mos que “burnout” é uma deturpa-
ção. [...] Acreditamos que os médicos 
não estão burned out, mas sofrendo 
danos morais. [...] O dano moral lo-
caliza a fonte de sofrimento, apropria-
damente, fora do médico e dentro 
da própria estrutura de negócios da 
saúde.” (Dean, W., Dean A. C. &Tal-
bot, S. G., 2019. “Why ‘Burnout’ is 
the Wrong Term for Physician Suffe-
ring” www.medscape.com/viewarti-
cle/915907).

Fica evidente que o “burnout” 
– que esses autores também colo-
cam entre aspas – mais esconde do 
que revela as causas do sofrimento 

psíquico relacionado ao trabalho, 
sobretudo se considerarmos que o 
assédio moral é uma das principais, 
senão a principal causa de adoeci-
mento mental relacionado ao tra-
balho. Vale considerar, ainda, que 
os argumentos apresentados nesse 
artigo aplicam-se a qualquer orga-
nização, seja relacionada a trabalha-
dores da área da saúde ou não.

Concluindo: como no saco sem 
fundos do burnout cabem 140 sin-
tomas, cerca de 30 categorias diag-
nósticas da Psiquiatria, 24 doenças 
gerais e centenas de experiências 
comuns do dia a dia que não carac-
terizam nenhum transtorno mental, 
o assédio moral vai junto, também, 
para dentro desse saco sem fundos.

As gerações recentes vivem em 
período de relativa paz desde que 
os nazistas e fascistas foram venci-
dos pelos Aliados com a derrota de 
Hitler. A paz desta geração, entre-
tanto, foi sacudida com a invasão da 
Ucrânia pela Rússia, colocando em 
xeque a paz da Europa. Apesar dis-
so, a construção da União Europeia 
permanece firme, garantindo a sau-
dável convivência entre nações tão 
diferentes, porém unidas por laços 
em comum.

 
Talvez o grande erro da Ucrânia, 

e também de outros países como 
a Moldávia e Geórgia, tenha sido 
ter esperado tanto para solicitar o 
ingresso na União Europeia. Isto 
tornou estes países vulneráveis aos 
possíveis ataques externos, como já 
vimos no passado na região do Cáu-
caso e hoje nas fronteiras da União 

com a invasão da Ucrânia. Um acesso 
anterior à Europa poderia ter muda-
do todo este cenário.

Fato é que o concerto europeu 
conseguiu atingir um sucesso que 
muitos duvidavam. A essência do 
bloco vai muito além da economia, 
que é sua pedra angular, mas se es-
tende de maneira inteligente para as 
relações pessoais, familiares, cultu-
rais e educacionais que se fundiram 
de forma estratégica ao longo de dé-
cadas. Esta construção evitou guer-
ras e conseguiu, ao longo do tempo, 
manter o equilíbrio e a paz.

Ao longo deste período, a Europa 
jamais viu ascender ao poder um lí-
der com os traços de Putin. O conti-
nente conseguiu um intercâmbio im-
portante de valores na medida que 
seu bloco se ampliava, especialmen-
te para o leste, com os antigos países 
da Cortina de Ferro que optaram 

pela influência europeia, escapando 
da ascendência russa -- a prova ine-
quívoca que a construção do concer-
to europeu se tornou um êxito.

Com as economias entrelaça-
das, livre circulação de pessoas e 
intercâmbios na área de educação, 
o bloco se firmou como elemento 
integrador entre as diversas nações, 
que passaram a se unir também por 
laços familiares, avanços na área de 
pesquisa e trocas culturais. As eco-
nomias passaram a conversar na 
mesma medida que outros elemen-
tos passaram a se unir e a união mo-
netária se consolidou.

Neste sentido é que entendo que 
a ampliação do bloco poderia ter 
levado estabilidade para a Ucrânia 
antes das ações violentas da Rússia 
que violam sua soberania. A entrada 
na OTAN seria uma blindagem mi-
litar para uma realidade econômica 

pujante, algo que certamente teria 
ampliado a percepção de um núme-
ro cada vez maior de ucranianos, es-
pecialmente em Luhansk e Donetsk, 
que viveram sob domínio indireto 
de Moscou nos últimos anos.

Certamente a alma da Europa é a 
maior construção do pós-guerra, um 
movimento que aos poucos criou 
harmonia entre diversas nações e pa-
íses que durante muito tempo vive-
ram em conflito. Estender esta obra 
talvez seja o melhor caminho para 
evitar outras guerras no futuro. O 
conflito na Ucrânia, que pode trans-
bordar para os domínios da União 
Europeia e da OTAN é o melhor 
exemplo disso. O bloco europeu 
mostrou ao longo de décadas que 
é possível encontrar convergência 
mesmo entre culturas diferentes e 
visões únicas como forma de preser-
var a liberdade e a democracia.
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Capacitação e empreendedorismo: 
um caminho sem volta

O valor do conhecimento e o 
domínio da China (Parte 1)

DIEGO DEMÉTRIO
GERENTE NACIONAL DE SOLUÇÕES DO SEBRAE

OSVALDO NOVAIS DE OLIVEIRA JR.
PROFESSOR DO INSTITUTO DE FÍSICA DE SÃO CARLOS (IFSC) DA USP

CÁRMEN LÚCIA 
VOLTA AO TSE
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Embora o domínio do conheci-
mento sempre tenha sido prepon-
derante para o poder de uma nação, 
essa importância tem sido amplifica-
da no século 21, conforme nossa vida 
se torna cada vez mais dependente 
de conhecimento e tecnologia. De 
fato, houve uma mudança drástica 
na taxa de desenvolvimento tecnoló-
gico ao longo do século 20, a partir 
de descobertas sobre como a matéria 
é constituída. Com as teorias quân-
ticas e da relatividade nas primeiras 
décadas do século 20, a humanidade 
aprendeu a manipular a matéria e 
criar novos materiais.

A biologia foi revolucionada e 
informações detalhadas sobre seres 
vivos levaram a novas terapias e abor-
dagens para prevenção de doenças; 
foi possível desenvolver instrumen-
tos sofisticados, como o computador. 
Para a humanidade, o resultado prin-
cipal foi um ganho de tempo de vida 
e condições de conforto – para ali-
mentação e moradia, por exemplo – 

impensáveis até o século 19. É incrí-
vel constatar que um cidadão comum 
hoje tem acesso a bens de consumo e 
conforto muito superiores aos de reis 
e rainhas de séculos passados.

Outra consequência importante é 
que a geração de conhecimento tam-
bém cresceu enormemente. Se consi-
derarmos as universidades e centros 
de pesquisa como arquétipos de ins-
tituições que produzem conhecimen-
to, houve um aumento vertiginoso 
no número e tamanho dessas insti-
tuições. A pesquisa científica passou 
a ser ocupação de milhões de pesso-
as, gerando conhecimento e tecno-
logia em esforços que muitas vezes 
requerem milhares de cientistas, 
supercomputadores e “laboratórios” 
do tamanho de estádios de futebol. 
Empresas também se engajaram em 
pesquisa para desenvolver produtos 
e serviços, sem os quais não con-
seguem competir em um mercado 
cada vez mais exigente e sofisticado. 
Criou-se uma verdadeira “indústria” 

de geração de conhecimento. Um 
indicador relevante dessa transição 
está no crescimento no número de 
publicações científicas disponíveis e 
de patentes registradas.

Esses breves comentários sobre 
a evolução da pesquisa científica se 
aplicam ao mundo de modo geral, 
mas é na China que se identifica o 
exemplo recente mais marcante da 
importância do conhecimento. Até o 
início da década de 1990, a produção 
científica da China era, em termos 
numéricos, semelhante à do Brasil, e 
o país dispunha de pouca tecnologia 
produzida localmente. Pode parecer 
inacreditável, mas boa parte dos au-
tomóveis que então circulavam na 
China era importada do Brasil. Essa 
situação começou a se alterar com a 
decisão do governo chinês, à época, 
de investir em ciência parte dos re-
cursos que auferiam da exportação 
de produtos manufaturados. Muitas 
foram as iniciativas, em diferentes 
níveis de governo, para prover uma 

infraestrutura de pesquisa às uni-
versidades e formar acadêmicos. A 
formação de um grande número de 
cientistas em apenas algumas déca-
das foi possível porque a China já 
contava com uma educação pré-uni-
versitária de qualidade, mesmo antes 
dessa decisão mencionada.

Além dos incentivos para contar 
com uma base considerável de cien-
tistas, o governo chinês adotou uma 
estratégia agressiva para premiar a 
qualidade e desempenho. Do ponto 
de vista dos cientistas, essa estratégia 
se refletiu em um aumento de rendi-
mentos sem precedentes. Nos anos 
de 1990 os salários de professores 
universitários na China eram mui-
to menores do que no Brasil. Hoje, 
cientistas bem-sucedidos lá têm sa-
lários (e benefícios) muito maiores. 
Os resultados das iniciativas chinesas 
estão amplamente demonstrados. A 
China é atualmente o país com maior 
número de publicações científicas, 
ultrapassando os Estados Unidos.
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Educação pública em debate na Câmara 
de Vereadores

Parlamentar busca o soerguimento do esporte

Parlamentar pede aprovação e 
isenção de taxas de passaporte 
para idoso

TCU aponta ‘jabutis’ na privatização da Eletrobras

Quando vão retirar a 
cabeça de jegue?

Pois muito que bem minha 
gente mais que biitinha... para 
tudo nessa vida tem que ter uma 
explicação bem joiada, não é mes-
mo? Pois bem... espia só... quando 
uma construção não saí de jeito 
nenhum... o povo pode saber que 
tem praga de mãe ou coisa pior... 
tem um coquinho de jegue enter-
rado no terreno por muitos anos... 
ah! tu duvidas? Pois acho bom não 
ficar duvidando não... todo mundo 
deseja a construção do Mocão... 
que seria o melhor e mais biito 
campo de futebol do Norte de Mi-
nas... aí vem a pergunta... por que 
nunca saiu do papel se até merre-
quinha tá sobrando? Lá tem uma 
cabeça de jegue enterrada no ter-
reno... é só isso e pronto... Difícil.

Camisinha 
anti-estupro existe?

Meninas biitas e patricinhas... 
ou simplesmente do pezinho 
ligeiramente grande e até tu bru-
tus... ao avesso...uma cientista que 
mora na África do Sul...inventou 
uma camisinha para combater o 
estupro...A coisa funciona mais ou 
menos assim...a menina sai de casa 
com ela no útero... e quando tara-
dão de plantão pegar a menina... 
ele até consegue fazer a bobiça...
mas depois a camisinha expele al-
gumas coisinhas ‘tipo prego’ e vai 
penetrando nos poros do pingo-
lim e o menino começa a sangrar... 
se ele não for socorrido em uma 
hora... simplesmente ele vira mu-
lher... afinal de contas o pingolim 
cai... é veró mesmo... e logo essas 
caminhas estarão por cá... cuidado 
viu florzinha taradão.

Bandido foge algemado?

Não... não... snif... snif...snif... 
buáaaaaaaaaaaaaaaaaaa... ai que 
ódiooooooo estou que não me 
aguento de tanta raiva... espia só... 
em todos os lugares tem aquelas 
pessoas que depõe contra a nossa 
classe... eu sempre disse e repito 
que os melhores policiais militares 
de nosso Brasil varonil são sem dú-
vida a nossa Gloriosa Polícia Militar 
que tem sangue nos olhos... pois 
muito que bem minha gente.. na 
cidade de Divinópolis... um ho-
minho safado amigo do alheio foi 
apanhado pela PM que o algemou 
e colocou no caranguinho e eis 
que ele conseguiu pular... e fugiu 
e algemado... Cruzes que policiais 
mais frouxos... pançudos e enver-
gonham a PM... que nojo

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Vamos deixar para lá esse negó-
cio de ficar falando de pessoa que 
não vale muito a pena... e vamos 
oxigenar o nosso glorioso coqui-
nho e esquecer tudo de ruim que 
anda acontecendo... afinal de con-
tas o nosso glorioso textinho ou 
historinha cretininha joiadinha foi 
feito para ti e é melhor do que ter 
que estacionar o seu caranguinho 
no mercado no dia de sábado... e 
sem esquecer que é altamente re-
comendável para todas as pessoas 
que tem unha do dedo esquerdo 
encravada e suja... é ler e ficar cura-
do - Um dia um galã de novela en-
tra num bar e me pede: dá um ra...
bo de galooooooooo - O garçom 
dá um gritinho e sapeca cocoro-
có-có ui doidaço - Um dia Fabinho 
chega em sua house todo infeliz...
ele tem sete aninhos e diz para sua 
mãe – “mamãe...hoje um menino 
disse que sou um menino excessi-
vamente alegre - Ué...por que não 
deu um soco nele? Ah mãe ele era 
tão lindo... ui”

Vereador liga para alguém 
que teria ido para cidade dos 

pés juntos

Um dia desses... acontecia a 
reunião normalmente... e eis que 
um jornal passava de mão em mão 
e trazia uma barrigada de um co-

lunista... (barrigada é quando alguém 
da uma bicuda... um fato que não 
aconteceu) de que uma pessoa co-
nhecida tinha ido para a cidade dos 
pés juntos... e um edil que é homem 
de ação e não somente de palavra... 
pegou logo o seu bichinho que toca 
e fala e ligou para o mortinho... e eis 
que para a surpresa dele... a voz que 
deveria estar no além respondeu... e 
foi nesse momento que ele certificou 
que o hominho em questão não ti-
nha ido para cidade dos pés juntos... 
e que ele estava vivinho da silva Xa-
vier... eita menino sabido sô... mas já 
pensou que o mortinho falasse?

Quality é a empresa mais 
preparada de segurança

Primeiro eu quero chamar aten-
ção da Polícia Federal que deve fazer 
um rápida fiscalização e catar as em-
presas fajutas de segurança não arma-
das que estão pipocando em todos os 
lados da cidade totalmente ilegais e 
a Quality é a mais preparada e mas 
joiada empresa que atua no merca-
do... é legal... faz cursos e prepara 
como poucos os seus funcionários e 
são altamente elegantes e um povo 
biito... E está presente nas melhores 
e mais biitas festas da região... e até 
fora das Minas Gerais... se tu não 
conheces a Quality faça uma visita 
ou peça para ir um represente a sua 
empresa e conhecerás... Não contrate 
empresa que tu não conheças e isso 
não propaganda é prestação de servi-
ço... Pode apostar.

Caiu o número de transplantes

Pois então minha gente... quan-
do alguém parte para a cidade dos 
pés juntos o seu corpo não serve 
para mais nadica de nada... é veró 
mesmo... pois em poucos dias tudo 
é destruído pela terra e nos viemos 
para esse mundão sem porteira de 
meu Deus para ser bênção... ser útil 
e melhorar a vida dos nossos seme-
lhantes... Então se a terra vai comer... 
por que não doar algum órgão ima-
gine alguém vivendo através de um 
órgão doado por ti? Isso é muito biito 
e não vai te trazer prejuízo algum... 
Então minha gente... eu quero que 
todos vivam muito e por muito tem-
po... mas se não for assim doe as cór-
neas... fígado... rins... coração... e tu 
estarás vivendo em outros... Não seja 
egoísta... viu.

Tu sabes o que é pões?

Pois bem até o Cotoquinho está 
aqui dando os seus palpites infeli-
zes... ele disse que o plural de mão 
é mãos... e me garantiu que o plural 
de pão é pões... pois segundo sua 
lógica senão o plural de mão seria 
mães... Mas quem disse isso não foi o 
tapado do Cotoquinho não... ele está 
defendendo a sua posição intelectual 
que está deixando muito a desejar... 
foi um vereador e dos mais sabidos... 
mas é um tanto afoito para falar e é... 
o menino é joiado... mas só deu uma 
pedalada no português... mas no fi-
nal ele consertou e o plural de pão é 
pães mesmo... e não pões viu Cotoco 
feiinho? O problema é que cada edil 
tem pouco tempo para falar e ás ve-
zes se empolga demais e fala que não 
deve né?

Montei no Porco

Pois é seu menino eu vou embora 
ligeirinho... pois eu quero descansar 
e refrescar o meu coquinho e por fa-
vor fique joiada... e não faça nenhum 
tipo de peraltice... e amanhã estarei 
de volta se Deus quiser... pois agora 
vou picar a mula... deitar o cabelo... 
cair no capinado e capar o gato... E 
por favor lembrem: “Vinde a Mim 
todos que estais cansados e sobre-
carregados que eu vos aliarei”. Jesus 
Cristo... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Os respon-
sáveis que deveriam fazer o melhor 
para a nossa saúde cuidando do 
Samu e em vez disso está sucateando 
e o Ministério Público está agindo e 
tem que ser rápido para punir... as-
sim não dá... Xô... coisa ruim... Fora...

O Xonado do dia é - O hoje pre-
sidente da House do Povo, Cláudio 
da Prefeitura que é mais que joiada e 
gente da melhor qualidade e compe-
tência sobra... e será a redenção para 
os companheiros do Paço... Sucesso 
nobre guerreiro... Fui...

Última

Gastos bilionários da Eletrobras 
na construção de gasodutos para 
termelétricas privadas chamaram 
atenção de auditores e ministros 
do Tribunal de Contas da União 
(TCU), que esmiúçam esse e outros 
“jabutis” encontrados na decisão do 

Congresso que autoriza a privatiza-
ção da estatal. Uma força-tarefa já 
averigua beneficiados pelos gaso-
dutos para gerar energia cara e suja, 
até por razões ambientais. Ministro 
do TCU revela que termelétrica de 
Carlos Suarez, baiana como o rela-

tor do caso no TCU, Aroldo Cedraz, 
seria uma das “premiadas”. Ministros 
do TCU estão em alerta contra o lei-
lão da Eletrobras após passarem a 
desconfiar de um acordo do governo 
com o relator Cedraz. O relator indi-
cou para uma ambicionada diretoria 

da agência reguladora de petróleo 
ANP o concunhado do seu polêmico 
filho Tiago Cedraz. A suspeita é que, 
com a nomeação, “agora a (privati-
zação da) Eletrobras destrava”, como 
ironizou um ministro do TCU em 
conversa com a coluna.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que o Brasil está ca-
minhando para ser um país de 
idosos e que devemos promover 
leis e situações que possa pro-
porcionar ações que lhes possi-
bilitem uma melhor qualidade de 
vida. O parlamentar disse que tem 
procurado apoiar todas as ações 
e projetos que possibilitem uma 
melhor qualidade de vida para 
eles e por isso aplaudiu e buscou 
apoio ao PSDB para que aprove a 
iniciativa da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa Idosa. A 
proposta que isenta pessoas com 
mais de 60 anos do pagamento da 
taxa de emissão de passaporte e 
demais documentos de viagem.

Lembra o parlamentar que atu-
almente, a taxa para emissão do 
documento – com validade de 10 
anos - é de superior a 400 reais. O 
texto aprovado é um substitutivo 
do deputado Gilberto Nascimen-
to (PSC-SP) aos projetos de lei 
4307/04, do Senado, e 9040/17, 
ao finalizar Raimundo destacou 
que o texto do Senado garantia a 
isenção a partir dos 65 anos. 

De acordo com Nascimento, 
o texto está em ‘maior conso-
nância’ com o Estatuto do Idoso 
(Lei 10.741/03; “nos precisamos 
entender que nos próximos anos, 
vamos ter mas velhos do que gen-

te nova. Estamos envelhecendo e 
cabe a nós políticos criar uma si-
tuação onde eles possam chegar e 
encontra um país habitável e com 
respeito e segurança e temos que 
começar agir em nossa cidade e 

não deixar de apoiar os projetos 
nacionais, afinal o papel do po-
litico é olhar o futuro e preparar 
projetos e leis que possibilitem 
melhorar as condições de vida”, 
finalizou.
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A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou na quinta-
feira (17) audiência pública para 
debater o ensino público gratui-
to de qualidade com o tema: ‘A 
Unimontes resiste!’. Estiveram 
presentes, além do público e 
vereadores, os professores da 
Unimontes, Heiberle Hirsberg 

Horácio- Rômulo Soares Barbosa 
– Magda Martins Macedo, a pre-
sidente da Associação dos Docen-
tes da Unimontes Maria da Penha 
Brandim de Lima, coordenadora 
do Emancipa Bárbara Figueiredo, 
diretor da Adunimontes Ildenil-
son Meireles e o vice-presidente 
da Adunimontes Wesley Helker 

Felício Silva.
O deputado federal Paulo 

Guedes (PT) elogiou a audiência 
afirmando ser uma pauta que vai 
garantir o futuro da educação do 
Norte de Minas. Ele criticou o go-
verno Zema em não cumprir de-
cisão judicial que garante direitos 
dos servidores: “O Governador 

Presidente da Comissão de 
Esporte da Câmara Municipal de 
Montes Claros, o vereador Valde-
cy Contador, Cidadania, disse na 
última sessão ordinária do Legis-
lativo, que as ações no esporte es-
tão precárias e abandonadas, ape-

sar de estarmos vivenciando uma 
pandemia. “Vamos nos mobilizar 
para o erguimento do desporto 
citadino e vamos cobrar da Se-
cretaria promoções e realizações 
dentro do calendário esportivo 
anual que parece ter sido esque-

cido. Temos que incentivar tanto 
adultos e crianças amantes do fu-
tebol e do especializado. Logo de 
início, o parlamentar cobra da Se-
cretaria, a revitalização do Estádio 
Ivanir Pereira, ou campo da Liga, 
que está abandonado e cheio de 

Mato. “É necessário também que 
sejam distribuídos Kits de mate-
rial esportivo para favorecer o 
ingresso de agremiações nas futu-
ras competições que deverão ser 
esquematizadas. Estamos sempre 
sendo cobrados por desportistas 
querendo saber o que está acon-
tecendo com a pasta de esportes. 
Defendemos a realização de certa-
mes tradicionais como os campe-
onatos Amador, Varzeno e Rural 
e as promoções no esporte espe-
cializado na Praça de Esportes”, 
afirma Valdecy. Repercutiu sobre-
maneira requerimento de autoria 
de Valdecy, onde ele solicita da 
atual administração, pavimenta-
ção asfáltica da comunidade de 
Cabeceiras até Rebentão dos Fer-
ros. “Acredito seja pela importân-
cia e é uma necessidade urgente 
a conclusão desta obra que vai 
beneficiar milhares de famílias e 
favorecer o transporte escolar e o 
escoamento da produção”, pon-
tua o parlamentar.

tentou no início de seu manda-
to privatizar a Unimontes. Já são 
quase quatro anos e sabemos que 
a melhor forma de governar é cui-
dar da educação. Os servidores 
têm meu apoio e parabenizo a 
Câmara pela iniciativa, pois, for-
talecer a Unimontes é fortalecer 
a educação em toda região”, des-
tacou o deputado federal Rogério 
Correia (PT) solidarizou-se com a 
greve da Unimontes e lembrou da 
última conquista do serviço públi-
co que foi impedir que o congresso 
nacional aprovasse a PEC32 “No es-
tado também estamos avançando. 
Conseguimos que o governador 
Zema foi obrigado a se desfazer o 
regime de urgência, onde ele que-
ria aprovar o regime de recupera-
ção fiscal. A PEC 32 e esse regime 
de recuperação são almas gêmeas, 
pois levariam a privatização do 
serviço público. Agora é hora de 
colocar nossas bandeiras como au-
mento de verba para a educação e 
melhoria das condições de traba-
lho”, enfatizou Rogério Correia. 
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Vereadores apreciam plantão de saúde 
nas UBS da cidade

Senado pode votar 'Lei Aldir Blanc 2', que 
estende apoio à cultura por 5 anos

Doação de remédios e criação de bula digital estão 
na pauta de reunião

Câmara participa da Hora do Planeta no próximo 
sábado

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros analisam hoje (22), na sua 
sessão ordinária, o projeto enca-
minhado pelo prefeito Humberto 
Souto que cria o plantão saúde 
nas unidades básicas de saúde, 
conforme a Lei Complementar 
Municipal 03. Pelo projeto, os 
profissionais da saúde que traba-
lhem em regime de plantão, nas 
respectivas unidades do Sistema 
Municipal de Saúde, perceberão 
seus vencimentos de plantonis-
tas, onde ficam convalidados to-
dos os pagamentos em regime de 
plantão efetivados. A partir da pu-
blicação os cargos e respectiva re-
muneração, por hora de plantão. 
A comprovação do cumprimento 

da carga horária e da jornada de 
trabalho dos servidores que pos-
suam vínculos convencionais e de 
plantonista| dará de forma sepa-
rada, não podendo haver sobre-
posição de horários.

Somente poderão ser consi-
derados em período especial os 
plantões realizados após as 18 
horas de sexta-feira, no sábado, 
domingo ou em feriados. O cargo 
de médico PSF, do ‘Grupo de Pro-
grama de Saúde da Família’, passa 
a ter o vencimento básico de R$ 
9.050,00.  O cargo de médico com 
Especialização em Saúde da Famí-
lia terá o vencimento básico no 
valor de RS 10.860,00. O cargo de 
médico com Residência em Saúde 
da Família (PSF), terá vencimento 
básico de R$ 13.575,00.

O Plenário do Senado pode vo-
tar amanhã (23), a partir das 16h, o 
Projeto de Lei (PL) 1.518/2021, que 
cria a Política Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura. Aprovado 

pela Câmara dos Deputados em fe-
vereiro, o texto prevê repasses anu-
ais de R$ 3 bilhões da União a esta-
dos, Distrito Federal e municípios.

Conhecida como Lei Aldir Blanc 

2, a matéria estende por cinco anos 
o benefício já previsto na Lei Aldir 
Blanc de Emergência Cultural (Lei 
14.017, de 2020). A matéria depen-
de de parecer do senador Venezia-

Dois projetos de lei que tratam 
da regulamentação da distribuição 
de medicamentos estão na pauta 
da sessão deliberativa do Senado 
desta quinta-feira (24), marcada 
para as 16h. Um deles facilita a im-
plantação de programas de doação 
de medicamentos para a popula-
ção; o outro regulamenta a versão 
digital das bulas.

O PL 3.917/2021, do senador 
Jorge Kajuru (Podemos-GO), esta-
belece diretrizes para programas 
de doação de medicamentos de 
uso humano à população. Pelo tex-
to, o poder público poderá forma-
lizar parcerias com organizações 
da sociedade civil e entidades sem 
fins lucrativos. Esses programas de 
doação terão que atender às dire-
trizes do Sistema Único de Saúde 
(SUS), garantir a autenticidade dos 
medicamentos e a inviolabilidade 
das embalagens e adotar procedi-
mentos que permitam a rastreabi-
lidade dos remédios doados, entre 
outras regras.

“Não há no arcabouço jurídico 
lei que estabeleça diretrizes claras 
para o desenvolvimento desses 
programas. O presente projeto de 
lei busca suprir essa lacuna. Com 
isso, tais iniciativas poderão ocorrer 
com a devida segurança sanitária”, 
explica Kajuru na justificação do 
projeto. O relator será o senador 
Marcelo Castro (MDB-PI).

Já o PL  3.846/2021 permite aos 
laboratórios inserirem um QR code 
(código de barras bidimensional de 
leitura rápida) nas embalagens de 
medicamentos, para acesso a uma 
bula digital do produto. Autor da 
proposta, o deputado André Fufuca 
(PP-MA) argumenta que a versão ele-
trônica não ocupa espaço e pode ser 
atualizada pelo laboratório sempre 
que necessário, além de permitir fer-
ramentas de acessibilidade a pessoas 
com deficiência visual e analfabetos. 
Conforme o texto aprovado na Câ-
mara em dezembro, a bula impressa 
continuará sendo exigida.

O formato da bula digital deve 

facilitar a leitura e a compreensão 
e permitir a conversão do texto em 
áudio e/ou vídeo, mediante o uso de 
aplicativo. O projeto receberá pare-
cer de Plenário do senador Nelsinho 
Trad (PSD-MS). 

ALIENAÇÃO PARENTAL | Outro 
projeto na pauta desta quinta-feira 
é o PL 634/2022, que modifica os 
procedimentos relativos à alienação 
parental no Estatuto da Criança e do 
Adolescente. De iniciativa então se-
nador Ronaldo Caiado (DEM), atual 
governador de Goiás, o PL, aprovado 
em janeiro pela Câmara dos Depu-
tados, é o substitutivo ao Projeto de 
Lei do Senado (PLS) 19/2016. De 
acordo com o substitutivo, será proi-
bido ao juiz conceder alteração da 
guarda ou determinar guarda com-
partilhada que favoreça genitor com 
inquérito ou processo em andamen-
to por crime contra a criança ou o 
adolescente ou violência doméstica. 
A relatora será a senadora Rose de 
Freitas (MDB-ES).

A Câmara dos Deputados par-
ticipa pela 14º vez consecutiva 
da Hora do Planeta – movimen-
to ambiental global pelo clima. 
Neste ano, a ação acontecerá no 
próximo sábado (26), das 20h30 

às 21h30.
O ato simbólico consiste em 

apagar as luzes de residências, 
monumentos, fachadas e prédios 
públicos por 60 minutos. O evento é 
promovido mundialmente pela ONG 

ambientalista WWF e busca conscien-
tizar a sociedade a respeito das amea-
ças ao meio ambiente e seus impactos 
na biodiversidade e na vida de todos.

CAMPANHA PERMANENTE | A 

adesão à campanha reafirma a cons-
tante preocupação da Câmara 
com a preservação do meio am-
biente.

A participação da Câmara 
na Hora do Planeta foi propos-

ta pelo Ecocâmara, que, desde 
2003, busca contribuir com um 
novo modelo de desenvolvimen-
to ambientalmente adequado, 
economicamente viável e social-
mente justo. O comitê promove, 

por exemplo, parceria com as 
unidades administrativas para de-
senvolver projetos a fim de evitar 
desperdícios de vários tipos e fo-
mentar o uso racional dos recur-
sos naturais. (Agência Câmara)

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,04

Cotação EURO - REAL

R$ 5,60

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 18º

no Vital do Rêgo (MDB-PB).
Pelo projeto, têm direito ao be-

nefício trabalhadores da cultura, 
entidades e pessoas físicas e jurídi-
cas que atuem na produção, difu-
são, promoção, preservação e aqui-
sição de bens, produtos ou serviços 
artísticos e culturais, incluindo o 
patrimônio cultural material e ima-
terial. O PL 1.518/2021 relaciona 17 
grupos de atividades culturais que 
podem ser contempladas por meio 
de editais, chamadas públicas, prê-
mios, compra de bens e serviços, 
cursos e outros procedimentos.

PRESTADORES DO SUS

A ordem do dia prevê ainda a vo-
tação do substitutivo da Câmara ao 
PL 2.753/2021. O projeto prorroga, 
até 30 de junho de 2022, regras que 
flexibilizam o cumprimento de me-
tas por prestadores de serviço no 
âmbito do Sistema Único de Saú-
de (SUS). Por causa da pandemia 
de coronavírus, as entidades ficam 

dispensadas de cumprir objetivos 
quantitativos e qualitativos.

O substitutivo da Câmara es-
tende o prazo inicial previsto, que 
terminou em 31 de dezembro de 
2021. O texto depende de parecer 
da senadora Eliziane Gama (Cida-
dania-MA).

VIOLÊNCIA 
CONTRA A MULHER

O Plenário pode votar ainda o 
PL 4.287/2020, que inclui o Plano 
Nacional de Prevenção e Enfrenta-
mento à Violência contra a Mulher 
como instrumento de implementa-
ção da Política Nacional de Segu-
rança Pública e Defesa Social (PNS-
PDS). O texto faz parte da pauta 
prioritária da campanha 21 Dias 
de Ativismo pelo Fim da Violência 
contra a Mulher.

Aprovada pela Câmara dos 
Deputados em 2020, a matéria 
estabelece que a PNSPDS deve ser 
feita em conjunto com órgãos e 

instâncias estaduais, municipais e 
do Distrito Federal responsáveis 
pela rede de prevenção e de aten-
dimento das mulheres em situa-
ção de violência. O texto aguarda 
parecer da senadora Mara Gabrilli 
(PSDB-SP).

HOLOMODOR

O último item da pauta é o PL 
423/2022, do senador Alvaro Dias 
(Podemos-PR). A matéria reconhe-
ce como genocídio o extermínio 
de ucranianos por meio da fome, 
episódio conhecido como Holo-
modor. Segundo o autor do proje-
to, a grande fome foi levada a cabo 
pelo governo da então União Sovi-
ética entre 1932 e 1933 e causou a 
morte de milhões de ucranianos.

O PL 423/2022 também insti-
tui o quarto sábado de novembro 
como Dia de Memória do Holodo-
mor. O texto aguarda parecer do 
senador Oriovisto Guimarães (Po-
demos-PR). (Agência Câmara)

Por fim, o PL 675/2021, do se-
nador Carlos Fávaro (PSD-MT), 
aumenta as penas para os crimes 

de calúnia, difamação e injúria e 
procura estabelecer critérios bem 
definidos para a aplicação de mul-

tas. O relator de Plenário será o 
senador Angelo Coronel (PSD-BA). 
(Agência Senado)
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Adventistas de Moc levam café da 
manhã para pessoas em situação de rua

Prefeitura emite 
ordem de serviço 
para asfaltar estradas 
rurais

Prefeitura faz reintegração de posse da área 
doada ao DCE

Prevmoc adota medidas para evitar acesso a 
conteúdos pornográficos

GIRLENO ALENCAR

O dia 20 de março é comemora-
do o Dia Mundial do Jovem Adven-
tista, o Global Youth Day. Os jovens 
adventistas fazem o bem durante 
todo o ano, mas neste dia, eles se 
unem mundialmente em ações 
pelo próximo, celebrando e conhe-
cendo outros jovens que também 
se envolvem com ações sociais de 
outros estados e países, através das 
redes sociais do projeto e hashtags. 
Em Montes Claros, jovens de uma 
das igrejas adventistas da cidade, 
promoveram um café da manhã 
para moradores em situação de 
rua. André Hideo Morikawa, afirma 
que nesse dia mundial dos jovens 
adventistas, os jovens da sua equi-
pe, decidiram que deveriam fazer 
algo para o próximo.

“Baseado nisso, planejamos a 
entrega de 50 pacotes contendo 
café da manhã para os moradores 
em situação de rua. A experiência 
que tivemos foi positiva, pois mes-

mo com uma simples atitude acre-
ditamos que foi possível auxiliar 
o nosso próximo. Nosso objetivo 
é continuar a realizar mais ações 
como essa, demonstrando o amor 
ao nosso semelhante. Não quere-
mos somente fazer a diferença, mas 
sim, ser a diferença”, enfatiza An-
dré. Jhennifer Daiane Silva Costa, 
uma das participantes da ação, ex-
plica que com o tema deste ano em 
mente, ‘Eu vou’, a equipe pensou 
que algo precisava ser feito, e fora 
das quatro paredes dos templos.

“Precisávamos ir a alguém lugar. 
Decidimos então ir até os mora-
dores em situação de rua levando 
um café da manhã. Por ser uma 
refeição mais difícil, pensamos que 
seria bom proporcionar a eles algo 
diferente”, relata a jovem. Segundo 
ela, a ideia foi bem-vista pelos jo-
vens da equipe e rapidamente con-
seguiram todo o material necessá-
rio para dar vida ao projeto. “Essa 
ação foi para mim, como abrir um 
presente novo. Ver a alegria deles 

ao receber mesmo que sendo um 
simples gesto, foi incrível. A expe-
riência pratica é animadora e grati-
ficante. Essa é uma oportunidade 
também para incentivar outras 
pessoas a se levantarem e auxilia-
rem a quem mais precisa de nós”, 
salienta Jhennifer.

O pastor Sérgio Siqueira, líder 
dos jovens adventistas para as re-
giões norte e noroeste de Minas 
Gerais, explica que todo o terceiro 
sábado de março, essa data é cele-
brada. Ele diz: “celebramos, pois 
não é uma comemoração, e sim 
uma coroação de tudo aquilo que 
os nossos jovens vem fazendo para 
levar esperança aos que precisam”. 
Sérgio explica que em todo mun-
do, os jovens se reúnem em suas 
respectivas comunidades e promo-
vem uma série de ações para servir 
os que precisam e mostrar a espe-
rança que há em Jesus.  Em 2022 
a temática desse dia foi: “Eu vou 
amar os esquecidos”. “Os nossos 
jovens se mobilizaram como um 

exército de paz para auxiliar de al-
guma forma aqueles que por vezes 
passam despercebidos, as margens 

da sociedade. Foi lindo ver o envol-
vimento e dedicação de cada um; e 
aqui em Montes Claros e no norte e 

noroeste de Minas Gerais não foi di-
ferente! Nossa juventude brilhou”, 
comemora pastor Sérgio.

Duas novas estradas rurais se-
rão asfaltadas em Montes Claros. 
É que liga Panorâmica à BR-135 e 
Nova Esperança a Miralta, através 
do Programa Municipal de Mobili-
dade Rural. Os editais de licitação 
foram publicados no Diário Oficial. 
A sessão de licitação da primeira 
estrada está marcada para dia 25 
de abril e do outro trecho, dia 26, 

conforme a Secretaria Municipal 
de Agricultura e Abastecimento. 
O Programa já tinha licitado seis 
trechos, que são da BR 135/Mo-
cambo/Miralta, BR-135/Ermidinha, 
BR-135 a Santa Rosa de Lima; Es-
trada da Produção/Samambaia/Vila 
Nova de Minas, BR 365 a Canto do 
Engenho, São Pedro das Garças a 
Aparecida do Mundo Novo.

O asfaltamento dos acessos 
aos distritos rurais faz parte do 
Programa Municipal de Mobilida-
de Rural. O principal objetivo é 
proporcionar melhores condições 
para o escoamento da produção, 
o transporte escolar e de passa-
geiros e a mobilidade das equipes 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF). (GA)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros realizou ontem de manhã a 
reintegração de posse de posse 
de uma área de 2.160 metros 
quadrados na avenida Major Ale-
xandre Rodrigues, no bairro Ibi-
turuna, em área nobre da cidade. 
No ano de 2018 a área foi doada 
ao Diretório Central dos Estudan-
tes (DCE), que repassou para um 
professor universitário construí-
rem um campo de futebol soçaite 
e um restaurante. O município 
pediu a reintegração, sob a ale-
gação de desvio de finalidade. A 

juíza Rozana Silqueira da Paixão, 
da 1ª Vara da Fazenda Publica 
concedeu o pedido em 9 de abril 
de 2018 e passados, quase quatro 
anos, a ordem judicial foi cumpri-
da. No dia 3 de maio de 2021, o 
Superior Tribunal de Justiça ne-
gou recurso. Ontem de manhã, a 
Guarda Municipal acompanhou o 
oficial de Justiça na reintegração 
de posse, sendo que na área do 
restaurante estava desocupada. 
Porém, na área do barzinho, foi 
necessário contratar um chaveiro.

Na ação de rito comum, ajui-

zada pelo Município de Montes 
Claros, em face do Diretório Cen-
tral dos Estudantes da Unimon-
tes, por meio da qual pretende 
a reversão do imóvel indicado 
ao patrimônio público, com a 
respectiva averbação no registro 
competente. Em breve síntese, 
afirma que foi constatada uma 
irregularidade na doação de um 
imóvel de propriedade do ente 
público para a ré, ocorrida há 
mais de trinta anos. Sustenta que 
a legislação então vigente autori-
zava o Município a doar imóveis 

a “entidades classistas” ou “insti-
tuições civis sem fins lucrativos”, 
para neles construírem “edifica-
ções, para atendimento de seus 
serviços, sedes ou obras sociais”. 
Afirma que, foi com fundamento 
nesse dispositivo legal, que teria 
havido a doação ao DCE da Uni-
montes. Apesar da obrigatorieda-
de de que, sobre o imóvel, fossem 
feitas construções para realização 
de seus fins sociais, não teria ha-
vido, no caso concreto, qualquer 
obra no bem, fazendo nascer o di-
reito de reversão da doação.

O DCE alegou que teria ocor-
rido a prescrição da pretensão 
inicial. No mérito, sustenta que 
a doação realizada teria sido na 
modalidade “pura e simples”, ou 
seja, não impôs qualquer encar-
go à donatária, de modo que não 
poderia ser exigida a edificação 
do terreno. Afirma que, como não 
dispõe de recursos financeiros para 
realizar obras no imóvel, teria loca-
do-o, sendo que os valores obtidos 
com o aluguel são aplicados para o 
“custeio do Diretório Central dos 
Estudantes”. Defende a “natureza 

contratual” da doação e afirma que 
o juiz deve respeitar a vontade das 
partes.

A juíza, no seu despacho, que 
se houve irregularidade na doação 
do imóvel, trata-se de nulidade, 
não sendo suscetível de prescrição. 
Por isso, ele declarou a nulidade da 
doação porque ilegal. Em consequ-
ência, determino o retorno do imó-
vel ao patrimônio do Município de 
Montes Claros, devendo ser expedi-
do ofício ao Cartório de Registro de 
Imóveis para a adoção das formali-
dades respectivas. (GA)

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) aprova as 
normas técnicas sobre a política de 
segurança e responsabilidade dos 
usuários no uso dos recursos com-
putacionais, sistemas corporativos 
e serviços de internet, conforme a 
Portaria 023/2022 publicada no Di-
ário Oficial.  O foco é impedir que 
os servidores do órgão tenha aces-
so a sites impróprios,  através da 
rede do Prevmoc, com o conteúdo 
de nudez total ou parcial;  atos se-
xuais,  pornografia, erotismo;  ter-
minologia de baixo calão;  violên-
cia;  racismo;  uso de atalhos para 
participação em sorteios, prêmios,  

material ilegal ou dados que levem 
a condutas ilegais;  cassinos e jogos 
de azar;  sites de hackers/crackers;  
redes sociais (Facebook, Twitter e 
similares);  rádios, vídeos e entre-
tenimento (novelas, minisséries, 
fofocas,  outros inapropriados, de 
acordo com a natureza do serviço.

Sendo do interesse da adminis-
tração, o uso de site de notícias, 
pesquisa e serviços é aceitável, 
desde que autorizado pelo supe-
rior hierárquico e desde que seu 
uso não comprometa o uso da 
largura de Banda da Internet, nem 
perturbe o bom andamento dos 
trabalhos. A portaria salienta que 
a medida é considerando, a neces-

sidade de fixar a política de uso e 
responsabilidade entre o Prevmoc o 
e os usuários dos sistemas de comu-
nicação de dados e computacionais 
disponibilizados aos Servidores 
e Estagiários de qualquer ordem; 
considerando, a necessidade de 
divulgar amplamente a política de 
uso da Internet em função e em 
razão do trabalho exercido pelos 
Servidores públicos e Estagiários.

Fica estabelecida a Política de 
Segurança da Informação, também 
referida como PSI, no âmbito do 
Instituto Municipal de Previdência 
dos Servidores Públicos de Montes 
Claros. Esta portaria orienta e es-
tabelece as diretrizes corporativas 

do Instituto para a proteção das 
informações em geral e estabelece 
a responsabilidade legal para to-
dos os usuários. Deve, portanto, 
ser cumprida e aplicada em todas 
as áreas da Autarquia e por todos 
os colaboradores e prestadores 
de serviço que tenham acesso 
às informações de propriedade 
do RPPS.  Além de promover a 
preservação das informações e 
seus respectivos ativos quanto à 
confidencialidade, integridade, 
disponibilidade, autenticidade e 
implementar a conscientização de 
todos os usuários, são objetivos 
da PSI estabelecer diretrizes para 
a disponibilização de recursos 

computacionais, serviços de re-
des de dados, estações de trabalho, 
internet, serviços de correio eletrô-
nico e serviços de telecomunicação; 
designar ações e responsabilidades 

a todos os usuários; criar controles 
de acessos, monitoramento das ati-
vidades e promover a otimização de 
recursos e investimentos em tecno-
logia. (GA)
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Norte de Minas tem baixa cobertura de 
vacinação contra a meningite

Cerca de 5 milhões de mineiros estão com a 
dose de reforço atrasada

Pirapora realiza ‘Carreta da Alegria’ e anuncia 
novo decreto Covid-19

Instituição oferece seis vagas para professores
As vagas são destinadas aos campi de Januária, Porteirinha, Salinas e Arinos

A imunização completa é fundamental para evitar hospitalizações e 
mortes por Covid-19 

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem 36 
municípios com cobertura vaci-
nal abaixo de 95%, e com isso, 
a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros está mo-
bilizando as secretarias de saúde 
para a busca ativa de crianças ain-
da não imunizadas contra a me-
ningite. A vacina Meningocócica 
C (conjugada) para crianças de 
até 10 anos, 11 meses e 29 dias 
de idade está sendo disponibiliza-
da gratuitamente na rede pública 
por meio do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A coordenadora de 
vigilância em saúde da SRS, Agna 
Soares da Silva Menezes, lembra 
que a vacina deve ser aplicada em 
duas doses em crianças aos três e 
cinco meses de vida. Uma terceira 
dose de reforço deve ser aplica-
da, preferencialmente, quando a 
criança completar um ano.

Caso os pais tenham perdido o 
prazo para a aplicação da vacina 

nas idades indicadas, uma dose 
do imunizante deve ser aplicada 
antes da criança completar cinco 
anos de idade. Por outro lado, a 
ampliação temporária da aplicação 
da vacina meningocócica C para 
crianças com até 10 anos, ainda 
não vacinadas, têm o objetivo de 
aumentar a proteção contra um dos 
tipos mais agressivos da doença e 
que pode causar morte rápida ou 
deixar graves sequelas.

No ano passado, Minas Gerais 
registrou 17 casos de meningocóci-
ca e quatro óbitos. Já em dois meses 
e 18 dias de deste ano, a Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) já teve notificados seis ca-
sos de meningocócica e uma morte 
causada pela doença. Entre os 54 
municípios da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros, 18 municípios apresentam co-
bertura vacinal contra a meningite 
variando de 95,24% a 100%. São 
Catuti, Claro dos Poções, Cristália, 
Engenheiro Navarro, Grão Mogol, 

Guaraciama, Jequitaí, Lagoa dos 
Patos, Mamonas, Montezuma, Ni-
nheira, Nova Porteirinha, Pai Pedro, 
Porteirinha, Santo Antônio do Reti-
ro, São João da Lagoa, Taiobeiras e 
Verdelândia.

“Para revertermos essa situação 
é de fundamental importância que 
as secretarias de saúde dos muni-
cípios que estão com coberturas 
vacinais abaixo de 95% providen-
ciem a busca ativa das crianças não 
imunizadas contra a meningite. 
Trata-se de uma doença grave, mas 
que pode ser evitada por meio de 
vacinas que estão disponíveis gra-
tuitamente nas unidades básicas 
de saúde”, reforça Agna Menezes. 
Em 2020, a cobertura vacinal em 
Minas Gerais para a meningocó-
cica C (Conjugada) foi de 86,43% 
em crianças menores de um ano e 
de 85,67% em crianças acima de 
um ano. Já em 2021, a cobertura 
registrada foi de 73,7% nos meno-
res de um ano e de 72,26% para 
os maiores de um ano de idade.

Minas Gerais atingiu 82% da 
população com mais de cinco anos 
de idade com o esquema vacinal 
completo (duas doses ou dose úni-
ca) da população, conforme o pai-
nel Vacinômetro. Por outro lado, 
a dose de reforço foi aplicada em 
apenas 50% do público-alvo. Cerca 

de 5 milhões de mineiros já pode-
riam ter recebido a dose de reforço, 
mas estão com o cartão de vacina 
atrasado.   

De acordo com levantamento 
da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES), considerando o prazo para 
se receber a dose de reforço - de 

quatro meses a partir da aplicação 
da segunda dose, e de dois meses 
a partir da aplicação da dose única 
- há, atualmente, 13,2 milhões de 
pessoas no estado aptas a recebê-la.

Uma vez que existe registro de 
8,1 milhões dessas doses aplicadas 
em Minas Gerais, segundo dados 

do painel Vacinômetro, restariam 
ainda 5,1 milhões de pessoas elegí-
veis para tomar o reforço e que não 
o fizeram.

“Confiem na vacina. Ela é se-
gura e eficaz. A dose de reforço é 
fundamental para evitar hospitali-
zações e óbitos por Covid-19, prin-

No sábado, Pirapora realizou o 
Dia D da Vacinação Infantil, onde 
estimulou os pais e levar seu filho 
até a UAP Central, em ação aconte-
ce que ocorreu até às 14 horas. O 
evento teve a Carreta da Alegria, 
que fez um itinerário por vários 
bairros. Durante o percurso houve 
pontos nos quais a criança poderá 
embarcar para ir vacinar acompa-
nhada de um responsável. E não se 
preocupe, pois o trajeto é de ida e 
volta. A vacina foi considerada segu-
ra, imunogênica (capaz de produzir 
defesas) e eficaz na fase 3 para a 
faixa etária de cinco a 11 anos, essa 
segurança foi confirmada por um 
relatório do Centro de Controle 
de Doenças (CDC) dos Estados 
Unidos, baseado na experiência da 
aplicação de 8,7 milhões de doses 
de vacinas nessa faixa etária.

A grande maioria (97,6%) dos 
efeitos notificados foi leve a mode-
rado, como dor no local da injeção, 
fadiga ou dor de cabeça. Ou seja, a 
vacina é, de fato, segura e os dados 
comprovam a sua segurança, mos-
trando, na sua maioria, efeitos ad-
versos que mães e pais já têm expe-
riência em lidar com outras vacinas 
do calendário vacinal. Diante desse 
cenário pode-se evidenciar que 
as vacinas são a melhor forma de 
evitar mortes e sequelas graves de-
correntes das doenças imunopreve-
níveis. Até o dia 15 março de 2022, 
Pirapora vacinou 2.019 crianças e 
os seis municípios da nossa micror-
região de saúde vacinaram 5.971, e 
até o momento não houve notifica-
ções de eventos adversos graves nas 
crianças de entre cinco e 11 anos, o 
que reforça a confiança nas vacinas 

contra a Covid-19.
A Prefeitura de Pirapora divulga 

novo decreto de nº 025 que dispõe 
sobre alteração de medidas restriti-
vas e sanitárias decorrentes da pan-
demia do coronavírus (Covid-19). 
No documento, torna-se facultativo 
a utilização de máscara de proteção 
individual em ambiente aberto, 
porém, fica mantida a obrigatorie-
dade do uso de máscara em esta-
belecimentos de saúde públicos e 
privados. Fica obrigatório o uso de 
máscara de proteção em ambientes 
fechados, enquanto o município 
não alcançar um cenário controla-
do de vacinação contra a Covid-19, 
com dose de reforço. A Secretaria 
Municipal de Saúde pede para que 
a população procure os pontos de 
vacinação para imunização comple-
ta. (Ascom PMP)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) tem um total 
de seis vagas abertas para professo-
res substitutos de diferentes áreas, 
nos campi Januária, Porteirinha, Sa-
linas e Arinos. Os processos seletivos 
acontecem separadamente em cada 
campus.

Para o campus Arinos são oferta-
das três vagas, para professores das 
áreas de Administração/Economia/
Contabilidade, Língua Portuguesa 
e Biologia (Edital n° 24/2022), para 
40 horas semanais. Inscrições estão 
abertas até dia 25 de março.

Para o campus Januária, é oferta-

da uma vaga para professor de Ciên-
cias Biológicas (Edital n° 39/2022), 
para 40 horas semanais. Para este 
cargo as inscrições podem ser feitas 
até o dia 25 de março.

Para o campus Porteirinha é ofer-
tada uma vaga para professor de In-
formática (Edital nº 18/2022), para 

40 horas semanais. As inscrições 
podem ser feitas entre os dias 23 a 
25 de março.

Para o campus Salinas, a institui-
ção oferece uma vaga para professor 
da área de Didática e Fundamentos 
da Educação (Edital nº 24/2022), 
para 40 horas semanais. Inscrições 

abertas até o dia 24 de março.
Os processos seletivos de profes-

sor substituto acontecerão em duas 
etapas, ambas de caráter classificató-
rio e eliminatório: prova de títulos e 
experiência docente; e prova de de-
sempenho didático. Esta última será 
realizada de forma presencial, nos 

respectivos campi.
Dependendo da titulação dos 

contratados, a remuneração mensal 
poderá variar de R$ 3.130,85 até R$ 
5.831,21. Os professores substitutos 
também terão direito a auxílio-ali-
mentação e auxílio pré-escolar (por 
dependente de até 5 anos de idade).

cipalmente entre os grupos mais 
vulneráveis”, afirma o secretário 
de Estado de Saúde, o médico Fá-
bio Baccheretti. 

“Temos vacinas disponíveis em 
Minas Gerais, distribuídas para 
todos os municípios. A população 
precisa entender que o reforço é 
fundamental para a sua proteção 
contra a doença. Faço um apelo 
para que todos procurem o posto 
de saúde mais próximo e coloque 
o cartão de vacina em dia”, ressalta 
o secretário.

MÁSCARAS | Com metade do 
público-alvo sem a terceira dose, 
fica mais distante também o uso 
facultativo de máscaras em locais 
fechados. No dia 12/3, a SES anun-
ciou a orientação de que seja atin-
gida a meta de 80% da vacinação 
completa e 70% da dose de reforço 
para que haja a dispensa do prote-
tor facial em lugares fechados. Por-

tanto, a retirada dessa obrigatorie-
dade ainda depende do avanço da 
aplicação da terceira dose.  

Já o critério para desobrigação do 
uso de máscara em locais abertos é o 
município ter atingido pelo menos 
80% do esquema vacinal completo da 
população com mais de cinco anos 
de idade, e também ter aplicado a 
dose de reforço em mais de 40% das 
pessoas com idade acima de 18 anos.

Vale lembrar que cabe aos muni-
cípios a decisão de adotar ou não a 
orientação. A SES ressalta ainda que a 
desobrigação não é um desestímulo à 
utilização da máscara. O critério ado-
tado para as recomendações sobre o 
uso da máscara tem por objetivo 
ampliar a imunização nos municí-
pios e proteger os mineiros contra 
a doença.

Até o momento, o estado já en-
viou aos municípios 46,7 milhões 
de doses dos imunizantes contra a 
Covid-19. (Agência Minas)



Montes Claros, terça-feira, 22.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7MeiO aMbiente

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Ministério insere o Norte de Minas em 
‘Estado de emergência ambiental’
Clima seco preocupam as autoridades ambientais. Os incêndios 
entre abril e novembro são recorrentes em várias cidades da região

Seminário Mundial da Água será realizado, hoje, 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

O Ministério do Meio Ambien-
tou declarou o Norte de Minas em 
“Estado de emergência ambiental”, 
entre os meses de abril a novem-
bro desse ano, conforme a Porta-
ria 78. A medida entra em vigor a 
partir de 28 de março. O ministro 
Joaquim Álvaro Pereira Leite deter-
minou ainda que entre os meses 
de março a outubro as mesorregi-
ões Campo das Vertentes, Central 
Mineira, Noroeste de Minas, Sul/

Sudoeste de Minas e Triângulo 
Mineiro/Alto Paranaíba. O Decreto 
permite a contratação dos briga-
distas florestais com mais antece-
dência, de uma forma mais rápida 
e eficaz para que possam atuar no 
período de prevenção dos focos de 
incêndio.

De acordo com a medida, váli-
da até novembro, os órgãos devem 
adotar no âmbito de suas compe-
tências, as medidas necessárias 
para prevenir e minimizar as ocor-
rências e os efeitos dos incêndios 

florestais. Com o Decreto, é possí-
vel contratar brigadistas florestais 
a tempo de atuar na prevenção e 
não apenas no combate aos focos 
de incêndios. O Plano de Preven-
ção de Combate a Incêndios Flo-
restais (PPCIF) funciona como um 
sistema de parcerias institucionais 
que visam proteger o Cerrado. O 
plano conta com uma estratégia de 
ação própria e possui como prin-
cípios a integração e a cooperação 
mútua entre as instituições que o 
compõem.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, promoverá hoje, o Semi-
nário Mundial da Água, em evento 
no auditório da Sociedade Rural 
de Montes Claros, no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
pela manhã e à tarde, em parceria 
com o Comitê da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Verde Grande e a Agên-
cia Peixe Vivo. Todas as normas de 
segurança e prevenção à Covid-19 
serão obedecidas. As atividades fa-
zem parte das comemorações do 
Mês das Águas, que estão ocorren-
do desde o dia 1º de março com o 
objetivo de alertar sobre a impor-
tância da conservação e preserva-
ção dos recursos hídricos para a 
garantia da sobrevivência de todas 

as espécies.
A abertura será às 8 horas, com 

a participação do vice-prefeito e 
secretário de Serviços Urbanos 
(SSU) Guilherme Guimarães; do 
secretário municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, Soter Magno; e do professor 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), Flávio Gonçalves. 
Às 8h30, acontece a palestra “Água 
Norte-Mineira no Aspecto Quali-
tativo: Qualidade da Água, Sanea-
mento e Reúso”, com a engenheira 
química da Companhia de Sanea-
mento e Abastecimento (Copasa), 
Mônica Maria Ladeia. O professor 
da UFMG, Flávio Gonçalves, e o 
especialista em Meio Ambiente da 
Novo Nordisk, André Luiz Barbosa 

Antunes, também irão abordar o 
assunto.

À tarde, a partir das 14 horas, 
palestra sobre “Água Norte-Minei-
ra no Aspecto Quantitativo: Pro-
dução de Água”. O assunto será 
abordado pelo professor da UFMG 
Flávio Pimenta; pelo coordenador 
do Projeto Águas do Verde Grande, 
Dirceu Colares de Araújo Moreira; 
pelo representante da Emater, Sér-
gio Azevedo; pelo representante 
do Instituto de Desenvolvimento 
Sustentável, Alonso Reis da Silva; 
e pelo secretário municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável e ambientalista, 
Soter Magno. A moderadora será 
a representante da Codevasf, Fer-
nanda Sales. (GA)
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PC deflagra operação de combate à 
adulteração de veículos

Jovem fica ferido após 
bater cabeça em pedra 
ao saltar em cachoeira

PC investiga homicídio 
em Manga

Sejusp realiza nesta terça-feira leilão de 
veículos apreendidos 
Mais de cinco milhões de reais foram arrecadados entre 2020 e 2021; Ação busca trazer 
receita para os cofres públicos e reforçar política de prevenção à criminalidade

Assassinato ocorreu após discussão 
entre a vítima e um idoso

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou em Rio Pardo de 
Minas, a operação Dublê. As inves-
tigações iniciaram há cerca de dois 
meses, quando policiais verificaram 
o aumento de veículos, possivel-
mente adulterados, em circulação 
na cidade.

De acordo com o delegado Gui-
lherme de Barros Zauili, a fraude 
consistia na obtenção de veículos 
seminovos por preços abaixo da ta-
bela. “Os investigados acreditavam 
que estavam comprando veículos 
financiados e não pagos, todavia, 
tratava-se de veículos roubados que, 
posteriormente, eram adulterados”, 
explicou Guilherme.

Com as provas reunidas, o de-
legado representou junto ao Poder 

Judiciário pelo mandado de busca e 
apreensão para sete veículos iden-
tificados durante as investigações, 
sendo apreendidos cinco, todos 
produtos de roubo ocorridos em 
outros estados. Por meio de traba-
lhos periciais, verificou-se que três 
dos veículos foram adulterados, o 
quarto trata-se de veículo baixado 
que estava em circulação, e o último 
permanece sob averiguação pericial.

Além dos dois carros que não fo-
ram localizados durante a operação, 
outros dois estão sob investigação 
da Polícia Civil por suspeita de frau-
de. As investigações prosseguem.

A operação contou com 18 poli-
ciais civis e teve apoio da Delegacia 
Regional da Polícia Civil em Taiobei-
ras.

Um jovem, de 19 anos, ficou feri-
do depois de saltar em uma cachoei-
ra na zona rural de Coração de Jesus.

Segundo informações do Samu, 
ele pulou e bateu a cabeça em uma 
pedra. O incidente foi nesse domin-
go (20) na Cachoeira de Alto Bom 
Jesus.

Ainda de acordo com o Samu, a 
vítima ficou inconsciente e foi res-
gatada por pessoas que estavam na 
cachoeira e realizaram manobras de 
ressuscitação cardiopulmonar.

“Quando a equipe chegou, o 
jovem já estava acordado, porém, 
confuso e apresentava sangramento 

nasal. A vítima recebeu os primeiros 
socorros e, em seguida, contou com 
a ajuda das pessoas que estavam no 
local para ser transportado até a am-
bulância, já que o local era de difícil 
acesso”, informou o Samu.

O jovem foi levado para o hospi-
tal de Coração de Jesus.

Um jovem, de 23 anos, foi morto 
a tiros em Manga, no Norte de Mi-
nas, na noite desse domingo (20). 
O suspeito do crime é um idoso, de 
70 anos, que foi detido após fugir 
do local de carro e sofrer um aci-
dente.

Segundo a Polícia Militar, uma 
testemunha contou que a vítima 
chegou em frente à casa do idoso 
pedindo um pedaço de papel para 
fazer um cigarro. O idoso teria ne-

gado e a testemunha entregou o pa-
pel. Em seguida, os dois iniciaram 
uma discussão e o suspeito sacou 
uma arma e efetuou vários dispa-
ros. Raick Santos Lima foi atingido 
com quatro tiros e morreu no local.

Após o crime, o idoso fugiu de 
carro e foi localizado em uma es-
trada que dá acesso ao Distrito de 
Veredinha. Ele contou aos policiais 
que abandonou o veículo porque 
sofreu um acidente e se escondeu 

em um matagal.
De acordo com a PM, o idoso 

relatou que o jovem tinha costume 
de fazer uso de drogas em frente 
à casa dele, o que gerou uma de-
savença entre os dois. Antes de 
ser conduzido para a delegacia, o 
suspeito recebeu atendimento mé-
dico por conta das lesões causadas 
pelo acidente. A motivação do cri-
me será investigada pela Polícia 
Civil.

Vinte e cinco veículos entre car-
ros, motos, caminhonetes, tais como 
Toyota Hilux, Voyage CL MB, Strada 
Advent Flex, Honda CBX Strada e 
Pampa 1.8, serão leiloados, hoje (22), 
durante o segundo leilão de 2022 de 
bens apreendidos em operações con-
tra o tráfico de drogas e outros crimes 
relacionados, realizado pela Secreta-
ria de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp).

A ação busca garantir a eficiência 
na gestão de bens perdidos em favor 

da União, trazer receita para os cofres 
públicos e reforçar a política de pre-
venção à criminalidade. O fluxo dos 
leilões funciona da seguinte forma: 
a polícia investiga o crime, ocorre a 
apreensão do bem, depois a abertura 
do processo judicial e a decisão do 
judiciário sobre a destinação do bem 
apreendido após a sentença. Caso fa-
vorável, o bem vai a leilão.

A nova lei 13.840/2019, que dis-
põe sobre o Sistema Nacional de 
Políticas sobre Drogas, tornou o pro-

cesso ainda mais célere, uma vez 
que possibilita ao juiz, no prazo de 
30 dias contados da comunicação 
da apreensão, determinar sobre a 
alienação dos bens apreendidos. 
É a chamada alienação antecipada, 
que ocorre antes do trânsito em 
julgado.

Os lances para o leilão 002/2022 
já estão abertos e podem ser reali-
zados por meio do site: https://cutt.
ly/LA5Mli3 . Por lá também é pos-
sível obter informações sobre os 

bens e avaliar as fotos. A visitação, 
para quem quiser conhecer os veí-
culos pessoalmente, ocorre no dia 
anterior. Outras informações po-
dem ser obtidas no edital disponí-
vel no link: https://cutt.ly/vA5MNxC

O assessor de Gestão de Ativos 
Perdidos e Apreendidos em Favor 
da União, Edward Felipe da Silva, 
explica que o recorde em arreca-
dação na realização dos leilões vem 
do esforço da Sejusp em parceria 
com o judiciário e as forças policiais 

do estado, para avançar na gestão 
do patrimônio apreendido e na 
descapitalização das organizações 
criminosas que atuam no tráfico 
de drogas e em outros crimes. “Tais 
ações evitam a desvalorização do 
bem apreendido, reduzem custos 
com pátios e galpões para o arma-
zenamento, além de impedir pro-
blemas sanitários como a dengue”, 
afirma.

“A Sejusp, por meio da Subsecre-
taria de Prevenção à Criminalidade 

(Supec), tem realizado esforços 
para qualificar cada vez mais os lei-
lões e, por isso, temos nos supera-
do em arrecadação a cada processo 
realizado. Isso só é possível pela 
parceria com o Judiciário e as forças 
de segurança no tocante à gestão 
do patrimônio apreendido. Este é 
o segundo leilão de 2022 e a nossa 
expectativa é grande”, acrescenta a 
subsecretária interina de Prevenção 
à Criminalidade, Flávia Mendes. 
(Portal Sejusp)

POLÍCIA CIVIL/ DIVULGAÇÃO

SAMU/ DIVULGAÇÃO

CORAÇÃO DE JESUS
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DIVULGAÇÃO

Governo e parceiros lançam programa 
nacional de aplicadores de agrotóxicos

Cresce o abate de animais orgânicos 

INCERTEZA | Crédito rural mais caro, com 
aumento da taxa Selic 

Intitulado como Aplicador Le-
gal, o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa), 
em parceria com a Croplife Brasil, 
o Sindicato Nacional da Indústria 
de Produtos para Defesa Vegetal 
(Sindiveg) e o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural (Senar), 
lançaram, o Programa Nacional de 
Habilitação de Aplicadores de Agro-
tóxicos e Afins.

A medida é prevista no Decreto 
Nº 10.833/2021, que determinou a 
criação de registros de aplicadores, 
com a obrigatoriedade de treina-
mento para os profissionais aplica-
dores em campo. A capacitação é 
importante para aumentar a cons-
cientização sobre riscos, bem como 
orientar a aplicação adequada visan-
do à proteção do meio ambiente, à 
segurança alimentar e às melhores 
práticas para a saúde humana. Até 
2026, estima-se a capacitação e re-
gistro de 2 milhões de agricultores. 

“Os problemas que identifica-
mos no Brasil sobre os defensivos 
agrícolas estão relacionados ao uso 
errado ou desvio de uso. A capacita-
ção de todos que, de alguma forma, 
estão envolvidos na aplicação de 
insumos é o caminho para reduzir 
consideravelmente esses proble-
mas”, destaca a ministra Tereza 
Cristina

Ela acrescentou que a capacita-
ção irá combater a desinformação 
sobre o uso desses insumos na pro-
dução agrícola. “É necessária uma 
grande mobilização nacional para 
atingirmos nosso objetivo e mostrar 
que, sim, os defensivos são funda-
mentais para garantirmos a segu-

rança alimentar em todo o mundo, 
mas que é a  segurança para o apli-
cador, para o meio ambiente e para 
o consumidor final que são funda-
mentais”.

Durante o evento de lançamento 
do programa foi assinado um Proto-
colo de Intenções entre a Secretaria 
de Defesa Agropecuária, a CropLife 
Brasil, o Sindiveg e o Senar, visando 
a elaboração de um Plano de Traba-
lho para a consecução de cursos de 
capacitação destinados à aprovação 
do registro de aplicador de agrotó-
xicos e afins.

“O programa é a união dos 
esforços do governo e da iniciati-
va privada para fazer um grande 
programa de capacitação, que tem 
como desafio de em cinco anos al-
cançar todos os produtores e tra-
balhadores rurais que manuseiam 
defensivos agrícolas. A criação do 
cadastro de aplicadores é uma 
evolução da legislação em bene-
fícios dos agricultores para que 
possamos melhorar a qualidade 
de vida no campo”, destaca o se-
cretário de Defesa Agropecuária, 
José Guilherme Leal. A estimativa 
é capacitar cerca de 2 milhões de 
trabalhadores e produtores rurais 
no período.

Entre os objetivos do grupo, 
está o de treinar profissionais do 
ramo da agricultura para a capaci-
tação de aplicadores de agrotóxi-
cos e afins quanto ao uso correto e 
seguro dessas substâncias; aumen-
tar a segurança no transporte dos 
agrotóxicos e afins, desde a reven-
da até a propriedade rural; aumen-
tar a segurança no armazenamento 

APLICADOR LEGAL

de agrotóxicos na propriedade 
rural; reduzir impactos ao meio 
ambiente advindos do mal uso das 
substâncias; aumentar a eficiência 
da aplicação de agrotóxicos; dimi-
nuir os riscos de intoxicações dos 
aplicadores; e produzir alimentos 
conformes, quanto aos limites má-
ximos de resíduos permitidos. 

O presidente da CropLife Bra-
sil, Christian Lohbauer, disse que 
um dos focos é treinar “pequenos 

produtores, os mais vulneráveis, 
que lidam com hortaliças, por 
exemplo” para que os insumos 
sejam melhor aproveitados com 
eficiência e segurança. 

CAPACITAÇÃO | O cadastro 
dos aplicadores de agrotóxicos e 
afins deverá ser solicitado junto 
aos órgãos de agricultura da Uni-
dade da Federação onde residem.

O vice-presidente do Conse-

lho Executivo do Sindiveg, João 
Sereno Lammel, destacou que os 
treinamentos já estão ocorrendo 
por meio de uma plataforma on 
line e gratuita do Sindiveg. “Os 
módulos [cinco] foram desenvol-
vidos por especialistas, com base 
em pesquisa e tecnologias”. 

O conteúdo mínimo do curso 
que capacitará os aplicadores de 
agrotóxicos para a obtenção do 
registro, contemplando as exi-

gências da Anvisa e do Ibama, foi 
estabelecido na Portaria nº 410, 
publicada nesta quinta-feira (17). 
Conteúdos adicionais poderão 
ser ofertados para atender pecu-
liaridades locais ou regionais, mas 
não constituirão impedimento ao 
registro de aplicador de agrotóxi-
cos e afins previsto no Decreto nº 
4.074, de 4 de janeiro de 2002. 
(Portal Ministério da Agricultu-
ra)

No ano de 2021, após o envio 
de 39.762 cabeças às indústrias 
frigoríficas por pecuaristas pan-
taneiros de Mato Grosso do Sul 
(MS), o abate de animais classifi-
cados como orgânicos e sustentá-
veis alcançou números altíssimos. 
O número é 12 vezes maior que 
o volume de 2019, quando 3.111 
animais foram abatidos, e repre-
senta o triplo em relação a 2020. 

Os números da Associação 
Pantaneira de Pecuária Orgânica e 
Sustentável (ABPO) apontam para 
uma maior adesão dos produtores 
rurais ao Programa Carne Susten-
tável do Pantanal, do Governo 
de MS, que diminui o ICMS para 
aqueles que escolham este modelo 
de produção no bioma.

O presidente da ABPO, Eduar-
do Cruzetta, explica: “os números 
representam o crescente interesse 
do produtor pantaneiro em quali-
ficar o seu produto e comunicar 
isso ao consumidor. Estamos fa-
lando de um maior volume de pro-

teína certificada no mercado, com 
ênfase, nas questões ambientais e 
sociais do Pantanal”.

Para o diretor executivo do Ins-
tituto Taquari Vivo, Renato Roscoe, 
que apoia a estratégia de produção 
sustentável da ABPO, o avanço da 
pecuária sustentável no Pantanal 
representa uma oportunidade 
para a conservação do bioma. 
“Os pantaneiros desenvolveram 
por quase 300 anos um sistema 
de produção em equilíbrio com 
a exuberante biodiversidade do 
Pantanal. Valorizar esses sistemas 
tradicionais significa criar meios 
para produzir e conservar ao mes-
mo tempo”, afirma Roscoe. 

“O programa também inova ao 
estimular as boas práticas e a con-
servação ambiental nos planaltos 
adjacentes ao Pantanal. É sempre 
importante lembrar que os planal-
tos estão conectados com a pla-
nície e são essenciais para o ciclo 
hidrológico da planície alagável”.

De acordo com o presiden-

te da ABPO, é preciso valorizar 
pecuaristas que têm aderido ao 
sistema sustentável de produção 
em diversos biomas, a exemplo 
do que acontece no Pantanal de 
Mato Grosso do Sul. “Os maiores 
ganhos quanto às iniciativas sus-
tentáveis no campo ainda estão 
por vir”, completa Cruzetta, ao 
lembrar os nichos de mercado in-
ternacionais e dos Pagamentos por 
Serviços Ambientais, praticados de 
forma tímida atualmente no Brasil.

Rogério Beretta, superinten-
dente da Semagro - Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, Desen-
volvimento Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar -, confirma 
que o avanço dos abates tem rela-
ção direta com o Programa Carne 
Sustentável do Pantanal.

“Em 2021, a iniciativa repre-
sentou cerca de R$ 120 a mais por 
cabeça no bolso do produtor. Essa 
é uma das ações que contribuem 
para atingirmos o status de carbo-
no neutro nos próximos 8 anos”.

O crédito está mais caro para 
o produtor rural, após o aumento 
da taxa Selic, os juros básicos da 
economia brasileira, o que gera 
uma complicação a mais para a 
discussão do ‘Plano Safra’, para 
o ciclo 2022/2023, que começa 
a vigorar em 1º de julho. Na se-
mana passada, o Comitê de Polí-
tica Monetária do Banco Central 
(Copom/BC) elevou a taxa para 
11,75% ao ano, o maior patamar 
em cinco anos. Os juros mais al-
tos são um agravante de um cená-
rio o qual já era de incerteza, com 
os problemas climáticos que afe-
taram a safra de verão, o aumento 
dos custos de produção e a escas-
sez de insumos, especialmente, 
fertilizantes, que ficou ainda mais 
evidente com a guerra entre Rús-
sia e Ucrânia. E a expectativa é da 
taxa Selic continuar subindo, de 
acordo com projeções de analis-
tas de mercado.

A assessora técnica da Comis-
são Nacional de Política Agrícola 

da Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA), Fer-
nanda Schwantes, afirma: “as 
discussões sobre o Plano Agrícola 
e Pecuário 2022/2023 estão acon-
tecendo em um cenário bastante 
complicado, provavelmente o 
mais crítico dos últimos anos”. 
Fernanda Schwantes explica que 
o crédito rural oficial, anunciado 
no ‘Plano Safra’, vem do direcio-
namento de recursos que as insti-
tuições financeiras são obrigadas 
a aplicar nessa finalidade, recur-
sos provenientes de depósitos à 
vista e depósitos em poupança. 
Os recursos que as pessoas man-
têm em conta corrente não têm 
custo de captação pelas institui-
ções financeiras, mas a poupança 
é remunerada por 70% da Selic 
quando a meta está acima de 8,5% 
ao ano.

Schwantes acrescenta: “assim, 
à medida que a meta da Selic au-
menta, o custo de captação das 
instituições financeiras também 

aumenta, e elas não conseguem 
repassar esses recursos ao setor 
produtivo pelo mesmo custo da 
safra corrente. Há também os re-
cursos do BNDES, remunerados 
pela Taxa de Juros de Longo Prazo 
(TLP), que está atrelada ao IPCA. 
A TLP também está aumentando. 
Para o Governo poder anunciar 
um Plano Safra com as condições 
da safra 2021/2022, terá que apor-
tar muito mais recursos em sub-
venção na forma de equalização 
de taxa de juros, e não há espaço 
fiscal para esse aumento de sub-
venções”, diz a assessora da CNA.

Logo depois de um aumento 
da taxa Selic pelo Banco Central, 
em fevereiro, o Governo enviou 
comunicado às instituições finan-
ceiras para suspender novas con-
tratações de crédito que deman-
dam equalização. “E estamos até 
agora pressionando o Governo e 
parlamentares para suplementar 
a dotação orçamentária de 2022”, 
afirma Schwantes.
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Úrsula desfaz o mal entendido entre Isadora e Joaquim. Matias coloca Clarinha em 
um rio e Leônidas a resgata. Leônidas pede que Rafael cuide de Matias, e ele acaba 
fugindo ao ter uma crise. Todos procuram por Matias. Davi confessa a Augusta que 
confrontou Matias sobre a morte de Elisa. Benê encontra Matias junto a Misha e Lyra. 
Inácio resgata Clarinha da casa de Matias, e Heloísa sofre. Violeta decide internar Ma-
tias e Isadora a apoia. Lyra e Yanko pedem ajuda a Isadora. Joaquim demite Iara por 

acreditar que ela tenha tramado contra ele. Isadora e Davi defendem Misha e seu povo de Benê.

Ingrid fica assustada com a revelação e busca abrigo na casa de Murilo. Roni procu-
ra por Pink na casa de Juca. Osvaldo abandona Nedda. Neném/Paula sofre por causa 
de Rose. Guilherme/Flávia afirma a Flávia/Guilherme que Celina não está bem. Daniel 
leva Celina até a clínica do filho. Neném/Paula vai falar com Ingrid na casa de Murilo. 
Joana estranha que Flávia/Guilherme se preocupe com Celina. Paula/Neném sugere 
que Rose e Neném façam juntos a nova campanha, e Carmem gosta da ideia. Neném/
Paul

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Apesar de o CACAU, matéria-prima do cho- 
colate, ser originário da bacia AMAZÔNICA, 
foi bem longe daqui que se produziu aquele 
que é considerado um dos MELHORES 
chocolates do mundo: na Bélgica. O 
SEGREDO está na qualidade da FABRI-
CAÇÃO, desde a seleção dos grãos mais 
PUROS do cacau até o elevado e rigoroso 
nível de técnica e competência, com 
MÁQUINAS de última geração. 

O cacau chegou à Europa introduzido pela 
Espanha, no período que se seguiu à chega- 
da dos NAVEGADORES espanhóis e portu-
gueses à América. Inicialmente, era usado 
como uma MISTURA tonificante contra 
a tosse e dores estomacais, vendida em 
FARMÁCIAS. Em 1857, Jean NEUHAUS 
lançou a moda do CHOCOLATE como 
produto de confeitaria, nas Galeries 
Royales Saint-Hubert, em BRUXELAS. 
Décadas mais tarde, em 1912, o NETO de 
Neuhaus inventou o BOMBOM recheado 
Praliné, dando início à IGUARIA que ocupa 
um importante lugar na ECONOMIA belga 
até hoje. 

 O L E M I S T U R A

 S T T R B C N D E E

 H D E N N U A C A C

 E T X N Y N S L C D

 E H F O R T R W M R
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 H H S E R O H L E M
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 Ç N G U N C G E O C
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 I L M U M S L R B A

 R M S E D S D B A T

 B Y I N H F G C C E
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 F M E B O E I H O S

 R A N O N R R E T A

 P Q N M B O A C B I

 U U R B N D U O S C
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 T S R F B V D I C A
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O chocolate belga

Lara e Ravi concordam em contar juntos para Thaiane sobre o namoro deles. 
Rebeca decide se deixar fotografar no casamento de Ilana, com o rosto limpo, mos-
trando as marcas de seus cinquenta anos, e consegue um novo contrato. Christian/
Renato visita Ludmila no abrigo. Paco recua ao entrar no restaurante e descobrir que 
a mulher com quem ele se corresponde pelo aplicativo é Nicole. Christian/Renato 
fica sabendo que Ravi está trabalhando com Lara.

Silvana diz para Cristóvão que os árabes querem antecipar a reunião sobre o 
preço dos cafés. O advogado pede para que a secretária avise que o presidente da 
empresa está fora do País e marque a reunião apenas para quando ele estiver de 
volta. A inspetora de polícia Olívia (Noemi Gerbelli) está de volta a delegacia e 
entrega um relatório para o delegado Peixoto aonde afirma que o policial Ribeiro 
não têm função além de servir café. Em particular, Olívia diz ao delegado que acre-

dita também que já chegou o momento dele se aposentar. Silvana conta para Leonardo que Cristóvão mandou 
remarcar a reunião com os árabes e o homem finge preocupação com a empresa ao dizer que irá conversar com 
o advogado. Na lua de mel, Gustavo apresenta a culinária típica da região de Bariloche para Cecília, que fica 
encantada com o sabor.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Marina Ruy Barbosa gera polêmica 
com revelação sobre carreira 
internacional

Yasmin Brunet volta a seguir Gabriel 
Medina no Instagram após rumor de 
romance do surfista com Isis Valverde

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Em conversa com os fãs em rede 
social, Marina Ruy Barbosa revela 
que já recusou muitas propostas de 
trabalhos internacionais. O timing 
da resposta, no entanto, não foi 
bem visto: Bruna Marquezine, com 
quem ela tem uma suposta rixa, foi 
anunciada há pouco tempo como 
protagonista de um filme america-
no. Confira a repercussão!

Marina Ruy Barbosa gerou po-
lêmica nas redes sociais após uma 
conversa com os fãs pelo Instagram 
neste fim de semana. Tudo come-
çou quando a ruiva, que encon-
trou Vanessa Hudgens e arrasou 
com vestido vermelho de fenda na 
Semana de Moda de Paris, foi per-
guntada se já recebeu propostas 
grandes para carreira internacional 
como modelo ou atriz.

“Sim. Várias. Já neguei taaaa-
aanta coisa. Mas eu acredito que 
quando algo é pra ser seu ele vai 
ser, sabe? Então, sinto que as coisas 
são exatamente como são. A série 
que eu gravei e vai ser lançada no 
segundo semestre, onde 90% do 
elenco é gringo. Série com a Sony. 
Toda em inglês. Acho que vai ser 
demais”, respondeu.

A série a qual Marina se refere é 

Separado da modelo Yasmin Bru-
net, Gabriel Medina teria passado o 
fim de semana hospedado na casa da 
atriz Isis Valverde, no Rio de Janeiro. 
Aos detalhes!

Mesmo após mais de um mês do 
término do casamento de Gabriel Me-
dina e Yasmin Brunet, o assunto segue 
rendendo na internet. A web notou 
que a modelo voltou a seguir o ex-ma-
rido no Instagram.

O fato acontece em meio a rumo-
res de que Medina teria passado o fim 
de semana na casa de Isis Valverde, no 
Rio de Janeiro, segundo o perfil Gos-
sip do Dia.

A atriz se separou do empresário 
André Resende, com quem tem um 
filho. Ainda de acordo com a página, 
os rumores de uma aproximação en-
tre os dois começaram quando eles 
passaram a se seguir nas redes sociais.

Gabriel Medina e Yasmin assumi-
ram namoro em 2020 e se casaram 

“Rio Connection”, na qual ela teve 
que aprender a fumar para encar-
nar a personagem. As primeiras fo-
tos da trama já foram divulgadas e a 
ruiva aparece irreconhecível.

MARINA RUY BARBOSA INCO-
MODADA COM O SUCESSO DE 
BRUNA MARQUEZINE? PUBLICA-
ÇÃO VIRALIZA E ATRIZ REAGE

O fato de Marina vir a público 
revelar que negou inúmeras pro-
postas internacionais gerou rea-
ções explosivas nas redes sociais, 
já que a fala vem à tona poucas se-
manas após a confirmação de que 
Bruna Marquezine vai estrelar um 
filme internacional de super-herói.

No Twitter, uma publicação que 

dizia que Marina estava incomo-
dada com o sucesso de Marque-
zine viralizou e recebeu mais de 
40 mil curtidas. Nos comentários, 
internautas se dividiram. “Não é a 
toa que a Bruna se afastou dela e 
com toda razão do mundo”, disse 
um perfil. “Ela não disfarçou nada 
mesmo”, concluiu uma moça. “Não 
vi nada demais no que ela falou”, 
defendeu um rapaz. “Acho assusta-
dor o jeito que vocês fantasiam os 
achismos de vocês. A mulher res-
pondeu algo dela”, pontuou outra 
mulher.

Poucas horas depois de o tweet 
viralizar, Marina voltou à rede so-
cial para fazer um desabafo enigmá-
tico. “As pessoas são muito loucas. 
Cansa”, escreveu.

em dezembro do mesmo ano. O rela-
cionamento causou brigas na família 
do atleta. A atriz deu deu unfollow em 
Medina depois do surfista ter ficado 
com a tiktoker Vanessa Lopes.

GABRIEL MEDINA VIVE AFFAIR 
COM INFLUENCIADORA DIGITAL

Na última quinta-feira (17), Gabriel 
Medina e Isis Valverde estiveram na 

festa da promoter Carol Sampaio, no 
Copacabana Palace, na Zona Sul da 
cidade. Ele estava acompanhado por 
de Saulo Poncio, ex de Gabi Brandt, e 
Jonathan Couto, ex de Sarah Poncio.

Mas, de acordo com a colunista 
Fábia Oliveira, do “Em Off ”, Medina 
passou a noite com a influenciadora 
digital Vanessa Lopes.
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DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Montes Claros retorna atendimento 
presencial de perícia médica

Inclusão é tema do Dia Mundial da 
Síndrome de Down

Pesquisador da Unimontes 
assume coordenação da 
Câmara de Ciências da 
Saúde da Fapemig

Falta de RT é principal irregularidade encontrada 
pelo Crea-MG em 2021
Balanço da fiscalização mostrou que, em Montes Claros, foram realizadas 1.296 
ações, com a expedição de 838 autos de infração

A Secretária Municipal de Pla-
nejamento de Gestão de Montes 
Claros determinou o retorno do 
atendimento presencial na Coorde-
nadoria de Segurança do Trabalho 
e Assistência à Saúde, conforme ato 
assinado pela secretária Celeste Lei-
te Froes, considerando a edição do 
Decreto Municipal 4.046, que regu-
la a flexibilização do funcionamen-
to das atividades econômicas, assis-
tenciais, culturais, religiosas e dos 
serviços públicos no Município. A 
medida foi adotada em virtude da 

melhora nos índices epidemiológi-
cos da Covid-19 no município, bem 
como a redução dos casos que exi-
gem internações hospitalares. Foi 
considerado ainda a necessidade 
de manter, tanto quanto possível, 
a prestação do serviço da adminis-
tração de modo a causar o mínimo 
impacto aos cidadãos e servidores 
públicos.

Desde ontem (21), ocorreu o 
retorno gradual do atendimento 
presencial na unidade da Coorde-
nadoria de Segurança do Trabalho 

e Assistência à Saúde, da Secretaria 
Municipal de Planejamento e Ges-
tão, a partir da qual será permitido 
o agendamento e a remarcação de 
atendimentos de perícia médica, 
em data previamente agendada, 
restrito exclusivamente: I – aos 
servidores públicos com prévio 
agendamento pelos canais remo-
tos; a serviços que não possam 
ser realizados por meio dos ca-
nais de atendimento remotos, 
a exemplo da perícia médica, 
avaliação social, reabilitação pro-

fissional e cumprimento de exi-
gências diversas. A retomada do 
atendimento presencial, na uni-
dade da Coordenadoria de Segu-
rança do Trabalho e Assistência à 
Saúde, deverá observar: a imple-
mentação das medidas mínimas 
de segurança sanitária, recomen-
dadas pela legislação municipal 
em vigor, bem como pelo Estado 
de Minas Gerais ou pela União; 
as orientações estabelecidas pela 
Secretaria Municipal de Planeja-
mento e Gestão.

“O que significa a inclusão?” 
é o tema escolhido este ano pela 
organização Down Syndrome In-
ternational (DSI), do Reino Uni-
do, para marcar o Dia Mundial da 
Síndrome de Down, comemorado 
ontem (21). A data foi criada pela 
instituição em 2006, com o obje-
tivo de celebrar a vida das pesso-
as com a síndrome e garantir que 
elas tenham as mesmas liberda-
des e oportunidades das demais.

Nesse dia, os portadores da 
síndrome e aqueles que vivem 

e trabalham com eles em todo o 
mundo organizam e participam 
de atividades para aumentar a 
conscientização pública e defen-
der os direitos, inclusão e bem-
-estar dessas pessoas. A data foi 
escolhida em alusão à presença 
de três cópias do cromossomo 
21 nas pessoas com a síndrome, 
em vez de duas, existentes nas 
demais.

Isso significa que a síndrome 
de Down é gerada pela presença 
de uma terceira cópia do cromos-

somo 21 em todas as células do 
organismo, o que ocorre no mo-
mento da concepção. Cromosso-
mos são estruturas biológicas que 
contêm a informação genética. As 
pessoas com síndrome de Down, 
ou trissomia do cromossomo 21, 
têm 47 cromossomos em suas cé-
lulas em vez de 46, como a maior 
parte da população. Trissomia 
significa, portanto, a existência 
de um cromossomo extra.

A alteração genética conheci-
da como síndrome de Down está 

presente na espécie humana des-
de sua origem. Foi descrita assim 
há 150 anos, quando o médico 
inglês John Langdon Down se re-
feriu a ela pela primeira vez como 
um quadro clínico com identida-
de própria, em 1866. Em 1958, 
o francês Jérôme Lejeune e a in-
glesa Pat Jacobs descobriram, de 
maneira independente, a origem 
cromossômica da síndrome. Foi 
quando ela passou a ser conside-
rada síndrome genética. (Agência 
Brasil)

O professor Martelli Júnior 
considera “ser uma honra e enor-
me responsabilidade representar 
um público tão seleto e impor-
tante que são os professores, 
pesquisadores e as instituições de 
ciência e tecnologia que desen-
volvem projetos na área da saúde 
em Minas Gerais”. Além disso, “é 
sempre muito dignificante ver os 
frutos de inúmeros projetos de 
pesquisa chegando sob a forma de 
benefícios concretos a população 

de forma geral”.
O novo coordenador da Câ-

mara de Ciências da Saúde da 
Fapemig já foi Pró-Reitor de Pós-
Graduação da Unimontes, onde 
atualmente desenvolve atividades 
de pesquisa. Há 25 anos, se dedi-
ca aos estudos nas áreas da esto-
matologia, patologia e genética 
clínica, com ênfase nas doenças 
raras com envolvimento cranio-
facial. Ele também é membro da 
área multi/Interdisciplinar da Co-

ordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes/MEC) e avaliador do Conse-
lho Nacional do Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico (CNPq).

“Gostaria de agradecer as Ins-
tituições de Ensino, Ciência e 
Tecnologia de Minas Gerais, à di-
reção da Fapemig e a todos que 
participam no dia a dia de nossa 
caminhada e muito contribuem 
para o nosso aprendizado e poder 
servir melhor a comunidade cien-

tífica mineira”, afirma o professor 
Hercílio Martelli Júnior.

O pesquisador destaca ainda 
que a dedicação e o envolvimento 
de todo o corpo de docentes, dis-
centes e gestores da Unimontes 
tem contribuído para o desenvol-
vimento pleno das atividades de 
ensino e pesquisa na instituição 
“Nossos agradecimentos a todos 
que têm contribuído para o avan-
ço da ciência nesse momento”, 
afirma Hercílio Martelli Júnior.

No último ano, a fiscalização do 
o Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia de Minas Gerais (Cre-
a-MG) contabilizou 52.165 ações 
em todo o estado, que resultaram 
em 27.608 autos de infração. Desse 
total, 71,5% são referentes à falta de 
responsável técnico. “Essa é uma 
situação grave que ameaça direta-
mente a população. O nosso papel 
é justamente impedir a atuação 
de empresas irregulares e pessoas 
inabilitadas, que não detêm conhe-
cimento técnico, em atividades que 
afetam a vida das pessoas”, afirma 
o presidente do Crea-MG, enge-

nheiro civil Lucio Fernando Borges. 
Somente em Montes Claros, foram 
realizadas 1.296 ações, com a expe-
dição de 838 autos de infração.

Atividades simples do dia a dia, 
como as refeições, o uso da ener-
gia elétrica, o transporte, o uso do 
celular, a construção da moradia 
e diversas outras tarefas, precisam 
de profissionais da engenharia, da 
agronomia e das geociências. “A 
ausência de um profissional habi-
litado pode resultar em uma obra 
mal acabada, com o aparecimento 
de vazamentos ou curtos-circuitos; 
em falhas mecânicas de um eleva-

dor ao ser instalado sem seguir os 
parâmetros mínimos de segurança; 
ou mesmo em uma plantação de 
alimentos que pode ter uma super 
dosagem de agrotóxico”, detalha 
Lucio. Ao fiscalizar o exercício de 
tais atividades, o Crea-MG exige 
que empresas regulares e profis-
sionais habilitados, com a Anotação 
de Responsabilidade Técnica (ART) 
devidamente registrada, sejam os 
condutores e executores dos em-
preendimentos e serviços nessas 
áreas.

COOPERAÇÃO - Além das fis-

calizações rotineiras de campo, 
o Conselho tem impulsionado as 
fiscalizações administrativas com 
cruzamento de dados para obter 
uma maior eficiência na identifica-
ção das irregularidades. Exemplo 
disso é que, em 2021, mesmo com 
um número de ações menor que 
em 2020, quando foram realizadas 
pouco mais de 54 mil fiscalizações, 
o número de autos aumentou em 
6,5%.

O diretor Técnico e de Fiscali-
zação, engenheiro civil Eduardo 
Ribeiro, explica que a metodologia 
adotada no setor possibilita essa 

assertividade. “Por meio de convê-
nios com os municípios, junta co-
mercial do estado, diversos órgãos 
públicos, conseguimos acessar 
remotamente um número conside-
rável de dados. A partir da análise 
dessas informações, a fiscalização 
consegue identificar uma série de 
irregularidades”, detalha Eduardo. 
Segundo ele, para além de proteger 
a sociedade, a fiscalização valoriza 
ainda as profissões, evitando um 
ambiente de concorrência desleal, 
já que há um custo envolvido para o 
profissional se manter regularmente 
habilitado e tem sido, cada vez mais, 

necessário buscar uma qualificação 
constante para estar atualizado.

ATUAÇÃO - O Crea-MG verifica 
e fiscaliza o exercício e a atividade 
profissional da engenharia, da agro-
nomia, da geologia, da geografia e 
da meteorologia, amparado pela 
Lei Federal 5.194/1966. A função do 
Conselho é defender a sociedade da 
prática ilegal das atividades técnicas, 
exigindo a participação declarada de 
profissionais legalmente habilitados, 
com conhecimento e atribuições 
específicas, na condução dos empre-
endimentos nestas áreas.

O professor é o novo integrante da Fapemig
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É PRECISO ANALISAR

VEM AÍ as eleições e infelizmente, a maioria dos eleitores, até hoje, 
não sabem votar e estão sempre reelegendo pessoas que não tem nada 
a ver, repetindo sempre os mesmos nomes, um fanatismo doentio com 
certos candidatos, inclusive os que saquearem o país. O eleitor precisa 
analisar bastante pois o VOTO É PRECIOSO e votar em favor do Brasil 
e não a favor da corrupção. A maioria dos eleitores, volto a falar, se 
deixa enganar por promessas vazias, ou mesmo favores recebidos. Mas 
o VOTO é sério e não somente um dever do cidadão. 

IMPACTOS DA GUERRA 

Fábricas de eletrodomésticos e de carros vão sentir logo o impacto 
do aumento no preço do aço, provocado pela alta de matérias-primas 
como o minério de ferro e o carvão siderúrgico - culpa da invasão da 
Ucrânia. O reajuste afeta também a construção civil e setores que usam 
embalagens de aço. A conta vai sobrar para os consumidores finais.

SUPERMERCADOS 

Na SEXTA-FEIRA fui a alguns supermercados e fiz uma pequena pes-
quisa de preços de vários produtos e fiquei abismado com a DIFEREN-
ÇA DO MESMO PRODUTO até em famosos Hipermercados. Aliás, notei 
também que os consumidores só estão mesmo comprando o necessário 
e acabou de vez com a gastança. Realmente, com a inflação e os preços 
subindo como foguete, está difícil até para a CESTA BÁSICA, mas exis-
tem supermercados que estão abusando e remarcando diariamente os 
produtos. OLHO VIVO...

QUEDA DE BRAÇO 

Alexandre de Moraes ganhou a queda de braço e revogou a ordem 
de bloqueio do Telegram, depois que o aplicativo cumpriu as determi-
nações do STF e assumiu compromissos idênticos aos seus similares. A 
empresa nomeou um representante no Brasil e anunciou medidas para 
combater a desinformação.

PASSAGENS CARAS

Se estão achando as passagens aéreas caras atualmente e realmente 
absurdas, imagine com o efeito desta guerra cruel. Realmente, a tarifa 
para PORTO SEGURO, pelo visto é a mais cara que existe no país. Ainda 
bem que em Julho, teremos voo direto durante duas vezes por semana 
saindo daqui de Moc direto para Porto Seguro e vice-versa.  Interessante 
é que existem tarifas para Portugal saindo de São Paulo e até mesmo 
para Paris, mais barato do que viajar para Porto Seguro...

NOVA PONTE 

Aplausos para o prefeito de BOCAIUVA, ROBERTÃO DO AVANTE que 
finalmente terminou a PONTE  que dava acesso ao nosso querido PI-
RES E ALBUQUERQUE. Fiquei sabendo que ficou uma beleza, inclusive 
derrubou o que restava da ESTAÇÃO FERROVIÁRIA que foi literalmen-
te destruída com o tempo, quem chega em Pires, ver no alto a linda 
IGREJINHA. Qualquer dia vou visitar este distrito que me traz muitas 
lembranças da minha infância, pois como sabem, fui morar ali quando 
tinha dois anos e sai quando fui estudar no Grupo Gonçalves Chaves.

12 SOcial

ALGUNS amigos de Beagá e é claro de cidades da região, estão pro-
metendo marcarem presença dia 30 de abril na FEIJOADA DO THEO, no 
‘Vichi Maria’. Brevemente as camisetas com convites serão lançadas nas 
melhores boutiques da cidade e como sabem, só terão acesso os que 
estiverem vestidos com as mesma.

A CHINA reforçou o confinamento no noroeste do país depois do 
aumento do número de infecções. Mais 4,5 milhões de pessoas, em Jilin, 
ficarão três dias sem poder sair de casa.

SEMPRE LINDA, Melissa Macedo Simões, reapareceu ontem na Aca-
demia ‘360 Studio Fitness’ dizendo encantada com a viagem que fez 
com Franco para a Turquia, que é um dos mais belos países do mundo, 
com certeza...

PESQUISAS MANIPULADAS: Apoio de Lula a Kalil tem potencial 
para derrotar Zema em MG, diz pesquisa Genial/Quest. Segundo ela os 
atuais números de intenção de votos de 34% para Zema e 21% para Kalil, 
seria invertida e ampliada com o apoio de Lula a Kalil. Nesse caso, Kalil 
ficaria com 49% e Zema, apoiado por Bolsonaro, ficaria com 35%. Haja 
maledicência e parcialidade em tais previsões. Nem mesmo a mãe Dinah 
ousaria tanto.

COM A ALTA dos combustíveis e pelo visto vem aí mais um aumento, 
muitos estão optando irem trabalhar de bicicleta. Existem muitas mo-
dernas para fazerem trilhas que são usadas agora neste sentido também. 
Estou sabendo que aumentou também nas cidades mais pequenas o nú-
mero de pessoas andando a cavalo.

NÚMEROS AMARGOS para a economia: R$ 54 bilhões é o custo 
estimado para União, estados e municípios com o corte de impostos 
em ano eleitoral. E aumento de salário para servidores estaduais tem 
custo de R$ 28 bilhões. Essa massa de recursos será retirada do setor de 
infraestrutura.

DIA NOVE DE ABRIL, muitos montesclarenses estarão na linda ci-
dade de TIRADENTES para o casamento dos jovens, CECÍLIA Ferrante 
Rebello Faria - AUGUSTO Veloso Lage, na Pousada Brisa da Serra, quan-
do serão abençoados pelos papais, Eninho - Maria Clara e Tadeu - Beth 
Mendonça.

VALE A PENA conferir nas bancas, novo número da revista impressa 
TEMPO com interessantes reportagens, inclusive uma entrevista com o 
muito querido, Padre Ivan. 

VAP & VIP

MINHA HOMENAGEM deste início de semana vai para uma 
das mulheres mais espetaculares da nossa sociedade. Ela 
fez história no ESPORTE como uma das melhores jogadoras 
de Vôlei e na CULTURA, quando ficou à frente do Centro 
Cultural, valorizou muito nosso artesanato e todos os ou-
tros setores. Formou com muitos exemplos nobres junto 
com seu inesquecível, Ênio Pacífico Faria, uma família ma-
ravilhosa. É claro, que estou falando da grande MARLENE 
ALMEIDA FARIA, que merece todas as honras e foi festejada 
na semana que passou por mais um ano de vida, cercada 
pelo carinho de todos os familiares, inclusive, suas sempre 
lindas filhas, Karina, Denise que veio de Brasília e Cláudia 
(foto). Viva Marlene...

E O ASSUNTO É A “FEIJOADA DO THEO”- A expectativa 
de todos vem crescendo cada vez mais com vista a famosa e 
tradicional FEIJOADA DO THEO, que acontece há várias dé-
cadas e depois da pandemia, volta novamente para provo-
car encontro de casais e jovens no gramado com tendas do 
VICHI MARIA. Tudo sendo preparado com muito carinho, 
já selecionamos os SHOWS que estarão me homenageando 
por mais um ano de serviços prestados à imprensa e nos 
próximos dias estarei anunciando o nome da CERVEJA e do 
BUFFET que será responsável pela feijoada e outros pratos 
típicos de botecos. Enquanto isso, vamos relembrando mo-
mentos deste evento que é esperado por todos. Veja outro 
visual da FEIJOADA DO THEO com a espetacular decoração 
de CÉSAR COSTA. (Fotogênio)

ONTEM como sempre, reiniciei a semana malhando às 
7h da manhã na excelente Academia “360 Studio Fitness” 
orientado pelo professor, Joel Barros. VIVA A VIDA e preci-
samos mesmo cuidar da saúde.

RECEBENDO a sempre linda, ex-Glamour-Girl, Sandra 
Jabur, que está fazendo sucesso com seus finíssimos bom-
bons para as grandes recepções. (Fotogênio)

SEMPRE PRESENTES: Fernando e Rose Sena com a filha 
Cláudia, o genro  Leo e o principezinho Luis Fernando. (Fo-
togênio)

O CANTOR, CARLOS SOYER, fez um senhor sucesso junto 
com outro excelente músico, SÉRGIO DAMASCENO na últi-
ma sexta-feira no barzinho ‘FALA FINA’ que ficou superlo-
tado de ponta a ponta e todos elogiando os músicos. Foram 
momentos das belas músicas popular brasileira, com som 
baixo para não atrapalhar a vizinhança. Eles voltarão a se 
apresentarem na próxima sexta-feira, e como sempre, das 
quintas aos sábados estarei ali esperando a todos para dar 
força ao meu filho, Handrey Paulino.

SÁBADO na ‘Feijoada’ do FALA FINA, meus queridos ami-
gos, Álvaro Guilherme - Mariana, João Paulo Godoy - Gra-
zielle Ferraz. Aliás, quero agradecer a todos que tem pres-
tigiado este barzinho e dando força ao meu filho. Gratidão 

GUILHERME E PATRÍCIA PIANA TURANO, sempre bri-
lhando na construção de torres de apartamentos de luxo, 
entregou as chaves do ROMA com um finíssimo coquetel e 
todos elogiando a construção e a espetacular estrutura do 
mesmo. Na foto, com eles, todo orgulhoso o paizão, Hamil-
ton Trindade. 

RECEBENDO, Evandro Avelino e Ada Cordeiro. (Fotogênio)

O EMPRESÁRIO, Paulo Jacinto com a esposa, Ana Paula e a 
amiga, Kristine Alencar com a filha Carol, quando a cami-
seta foi amarela.


